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СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩ ИХСЯ

Иг 108 (9446) Среда, 2 июня 1954 года. Цена 20 иоп.

УСПЕШНО ЗАВЕРШИТЬ 
УЧЕБНЫЙ ГОД В ВУЗАХ

В нашей стране уделяется огромное 
внимание развитию высшего образования.
В вузах страны обуяается в настоящее 
время свыше полутора миллионов студен
тов. Только в томских вузах обучается 
около-15 тысяч студентов. В этом учебном 
году томские вузы выпустят свыше 
2.200 специалистов и примут на первые 
курсы очного и заочного обучения около 
5 тысяч человек.

Сейчас в жизни высших учебных заве
дений наступила ответственная пора —  
весенняя экзаменационная сессия. Экзаме
ны являются серьезной проверкой идейно
теоретического уровня преподавания в 
вузах.

Первые итоги говорят о том, что боль
шинство экзаменующихся студентов пока
зывает хорошее знание ушебных. дисцип
лин. Так, например, успешно сдают экза
мены студенты старших курсов медицин
ского института, горно-механического и 
энергетического факультетов политехниче
ского института. Хорошие результаты по
казали экзамены на 4 курсе химического 
отделения университета. Студенты нгого 
курса все 6 экзаменов сдали на оценки 
«хорошо» и «отлично».

В то же время в ходе экзаменов уже 
выявились и серьезные недостатки. Пер
вые экзамены по общественным дисципли- 
вам показали, что ряд студентов усваи
вает материа,! догматически, в отрыве от 

практики коммунистического строительст
ва. На экзаменах по основам марксизма- 
ленинизма в педагогическом институте 
часть студентов факультетов иностранных 
языков и физического воспитания и спор
та обнаружила крайне е.табое знание со
держания постановлений сентябрьского и 
февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС, неумение связывать некоторые во
просы теории с современностью. Это- сви
детельствует о том, что при преподавании 
курса основ марксизма-ленинизма не уде
лялось достаточно внимания углубленно
му изучению важнейших решений партии 
и правительства, кафедра сла)бо контроли
ровала сам10Стоятельную работу студентов.

В наших вузах есть еще студенты, ко
торые в течение учебного года занимаются 
н©систематич©ски, а к экзаменам готовят
ся «штурмом». Этим, например, объясняет
ся «провал» одного из студентов шестого 
курса лечебного факультета на госэкзаме- 
нах в медицинском институте, слабые, не
глубокие ответы на экзаменах отдельных 
студентов геолого-географического факуль
тета университета.

Высшие учебные заведения должны вы
пускать специалистов с глубокими и проч
ными знаниями, умеющих применять их 
на практике. Факты плохой подготовки 
отдельных студентов должны быть пово
дом для серьезного разбора постановки 
учебной и воспитательной работы на не
которых курсах и факультетах.
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Необходимо учесть все недостатки в 
ходе первых экзаменов, немедленно устра
нять их.

На экзаменах должна быть обеспечена 
высокая, но справедливая требователь
ность в знаниям студентов. Большой вред 
приносит .либеральное отношение некото
рых преподавате.лей к отдельным студен
там. У нас есть еще преподаватели, пы
тающиеся «вытянуть» студентов, пока
завших совершенно недостаточные знания, 
ведущие экзамены наспех. Допускает вред
ную спешку во время экзаменов, на
пример, старший преподаватель кафедры 
политической экономии педагогического 
института тов. Афонькин. В период зим
ней экзаменационной сессии тов. Афонь
кин за один час «проэкзаменовал» 23 
студента.. С другой стороны встречаются 
экзаминаторы, которые допускают мелоч
ную придирчивость к ответам студентов, 
затрудняя иногда этим возможность вы
явить Действительную подготовленность 
студента.

Для успешного проведения экзаменов 
необходимы деловая, спокойная обстанов
ка, объективность оценок.

Руководители вузов, деканы факульте
тов, заведующие кафедрами обязаны по
вседневно и внимательно следить за ходом 
экзаменов, .лично присутствовать на них, 
делать на основе уроков экзаменов прак
тические выводы для дальнейшего улуч
шения учебного процесса.

Однако многие заведующие кафедрами 
да и деканы факультетов с.лабо контроли
руют ход экзаменов. Подведение итогов 
экзаменов ограничивается зачастую кон
статированием тех и.ли иных пробелов в 
работе, но не делается глубокого анализа 
их.

В дни экзаменов высокой требователь
ностью к себе должно быть отмечено по
ведение каждого студента. Только при ус
ловии напряженной работы, правильного 
использования времени, отводимого для 
подготовки к каждому очередному экзаме
ну, можно рассчитывать, что экзамены бу
дут сданы успешно.

Вместе с тем, необходимо при кафедрах 
^шеличить количество консультаций’ для 
студеятов, предоставить им для подготов
ки к экзаменам кабинеты и  лаборатории, 
а там, где это нужно, специальные ком
наты для занятий. В эти дни должно 
быть улучшено обслуживание в вузовских 
библиотеках, читальных залах, улучшена 
работа студенческих столовых и буфетов. 
Необходимо позаботиться о хорошем куль
турном отдыхе студентов в период сессии.

Проведение весенней экзаменационной 
сессии —  важнейшее государственное де
ло. Большая ответственность за ход ее ло
жится на руководителей вузов, партий
ные, комсомольские, профсоюзные органи
зации. Их долг —  мобилизовать студен
тов на хорошую подготовку к экзаменам, 
добиться того, чтобы успешно завершить 
учебный год в вузах.

ПО ИТОГАМ РАБОТЫ НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ ЗАНОСЯТСЯ 
ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА:

38. Колхоз имени Маленкова, Туганского района (председатель 
тов. Голубцов А. Ф., секретарь парторганизации тов. Хоба- 
ров Н. И.), закончивший 28 мая сев эерно>вых и технических 
культур. Посеял сверх плана 80 гектаров пшеницы.

39. Колхоз имени Кагановича, Зырянского района (председа
тель тов. Ефременко Т. Н., секретарь парторганизации тов. По
пов Д. М.), завершивший 25 мая план весеннего сева.

40. Колхоз имени Сталина, Молчановского района (председа
тель тов. Кравцов В. И., секретарь парторганизации то®. Т р о 
нов П. И.), выполнивший план весеннего сева на 106 процен
тов, зернобобовых культур —  на 104,8 процента, перевыпол
нивший план посева пшеницы. Силосных культур здесь посеяно 
51 гектар при план? 10 гектаров, закончена посадка картофеля.

41. Колхоз имени Ленина, Молчаноаского района (председа
тель тов. Горельский А. Н., секретарь парторганизации тов. 
Майков П. Г.), выполнивший план весеннего сева на 103 про
цента, пшеницы —  на 106,6 процента, льна —  на 109,3 про
цента.

К СВЕДЕНИЮ Д ЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
Д ЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ ЧЕТВЕРТОГО СОЗЫВА

15 июня 1954 года созывается V сессия Томского областного Совета депута
тов трудящихся четвертого созыва.

На сессию вносятся' следующие вопросы:
1. Об исполнении бюджета области за 1953 год и утверждение бюджета на 

1954 год. (Докладчик -г- заведующий областным финансовым отделом т. Да
рин Ф М.).

2. О проведении заготовки грубых и сочных кормов в колхозах области. (Док
ладчик —  заместитель председателя облзюполгюма т. Смольявшов И. А.),

3.. Оргводросы.

Сессия Верховного Совета РСФСР
31 мая в Москве открылась пятая сес

сия Верховного Совета РСФСР. Зал засе
даний Большого Кремитевского дворца за- 
полни.ти избранники великого русского 
народа и др'утих наро.дов Российской Фе- 
дерадаи. Присутствуют иногочи.с.ленны© 
гости —  передовые люди М'осковской про- 
мышлен'ности, деятели науки и  культуры, 
партийные и советские работники.

Верховный Совет РСФ>СР начал свою 
работу в о1бстановке исключлтельного 
подъема и воодушевления, вызванного все- 
«ародны-ми торжествами в честь 300-ле
тия воссоединения Украины с Россией. 
Два дня назад в этом за.тге на Юбилейной 
ceiocHH Верховного Совета РСФСР на раз
ных языках прозвучали слова верности 
нерушимой дружбе народов, слова горячей 
признательности ве.вкюму ру’сскому наро
ду, снискавше1му любовь и доверие всех 
трудящихся нашей страны, всех народов 
мира. Сегодня Верховный Совет РСФСР 
собрался, чтобы утвердить Государствен
ный бюджет республики на 1954 год и 
отчет об исполнении бюджета за 1953 год.

За СТО.ТОМ Председателя —  Председа
тель Верховного Совета РСФСР депутат 
Л. Н. Соловьев, заместители Председателя 
депутаты А. С. Борисенко, К. М. Абдулли
на, Н. А. Муравьева, С. М. Бутузов, 
М. 3. Азизов, Е. И, Третьякова, А. А. 
Ильюшин, И. В. Окунев.

В ложах ирезидиум!а —  члены Прези
диума Верховного Совета РСФСР, мишет- 
ры.

Председатель Верховного Совета РСФСР 
депутат Л. Н. Соловьев объявляет пятую 
сессию Верховного Совета РСФСР откры
той.

Слово предоставляется Председателю 
Мандатной комиссии депутату И. Т. Гри
шину для доклада о результатах проверки 
полно.мочий вновь из1бран«ых депутатов 
вместо выбывших по тве.м избирательным 
округам.

Денутатами избраны: по Грозненскому- 
Молотовскому избирательному округу 
№ 283 Грозненской области А. И. Яков
лев, по Москворецкому избирательному 
округу 24 города Москвы —  В. И. 
Прохоров, по Тульскому сельскому изби
рательному округу № 612 Тульской об
ласти —  И. М. Седов. Верховный Со1Взт 
утвердил доклад Мандатной ко.чжсс1ИЯ и 
признал полномочня избранных депутатов.

Единогласно принимается следующая 
повестка дня;

1. Утверждение Государственного бюд
жета РСФСР на 1954 год и отчета об ис
полнении Государственного бюдлжта 
РСФСР за 1953 гол.

2. Утверждение Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

Слово для доклада пре.доставляется Ми
нистру финансов РСФСР депутату И. И. 
Фадееву.

—  Народы Российской Федерации. —  
говорит он, —  достигли больших успехов 
в хозяйственном н культурном строитель
стве. Государственный план развития на
родного хозяйства РСФСР на 1953 год в 
це.дом был выполнен успешно. В резуль
тате принятых Правительством Союза 
ССР решений, направленных на всемерное 
растирзиие производства предмето'В на
родного потребления, . распубликанская и 
местная промыш.тенность развивались бо
лее высокими темпами, чем это первояа- 
ча,11ьно намечалось. План производства пе
ревыполнен по многим видам продукции. 
Сверх годового плана выпущено большое 
количество х.1юпчатобумажных и шерстя
ных тканей, швейных изделий и обуви, 
мяса, растительного масла, кондитерских 
изделий и других товаров.

В соответствии с решениями сентябрь
ского Пленума ЦК партии сельскому хо

зяйству республики уже в прошлом году 
была оказана большая помощь. Мзшинно- 
тражторные станции получили значитель
ное количество новых тракторов, комбай
нов, грузовых автомашин, почвообрабаты
вающих, посевных и уборочных машин, 
оборудования и  машин для животноводче
ских ферм.

Проведенное в прошлом году одно из 
самых крупных, за последние годы ониже- 
■ние государственных розничных цен еще 
больше повьюило реальную заработную 
п.лату рабочих и служащих. Снижение 
■сельскохозяйственного налога, предостав
ление ряда других на.тотовых льгот, по
вышение заготовительных цен значитель
но увеличи.ти доходы колхозников и дру
гого наоэления, занимающегося сельским 
хозяйством. Расширилась советская тор
говля, выросло народное потребление.

В городах и селах республики открыты 
новые школы и больницы, родильные до
ма и детские ясли, культурно-просвети
тельные учрелгдения; широким фронтом 
осуществля.лось ажлищное строительство.

|Достижешя Б развитии хозяйства рес
публики способствовали исполнению Го- 
сударственного бюджета. Он выполнен по 
доходам на 100 процентов и по расходам 
на 99,8 процента.

Докладчик отмечает, что при успешном 
вынолнении доходов бюджета в целом не 
П0.1НОСТЫО поступили отчисления от при
былей государственных предприятий и хо
зяйственных организаций. Не выполнили 
своих обязательств Министерство про
мышленности цродовольственных товаров 
РСФСР, Министерство промышленных то
варов широкого потребления РСФСР, Ми
нистерство жилищно-гражданского строи
тельства, промысловая кооперация. Мно
гие предприятия этих министерств и ар- 
тз,ди npoMbic.TOBoii кооперации не вели 
должной б'Орьбы за режим эмномии, допу
стили 1юрера.схоаы, потери от брака и 
непроизводительные расходы. Вследствие 
этого они не выполнили заданий по сни
жению себестоимости продукции и накоп- 
.теииям.

Государственный бюджет РСФСР на 
1954 год обеспечивает необходимыми 
срэдствами дальнейший подъем хозяйства 
и повышение благоспстояшш всех наро
дов республики. В бюджете запроектиро
ваны большие ассигнования на мероприя
тия по крутому подъему сельского хозяй
ства и производства товаров наротноп» 
нотреблеяня, проводимые Коммунистиче
ской партией и Советским правительством 
на базе дальнейшего развития тяжелой 
промышленности, составляющей основу 
основ социалистической экономики. Бюд- 
л:ет иех'одит из неуклонного рО'Ста произ
водства, повышения произ‘во,д|ительноста 
труда, снижения себестоимости продукции, 
выявления и максимального использова
ния резервов, имеющихся в народном хо
зяйстве.

Общий объем Государственного бюдже
та РСФСР на 1954 год намечен в сумме
66.570.1 миллиона рублей, что означает 
увз.тйчение против прошлого гола на 
5.089,7 миллиона рублей, или на 8,3 
процента.

Характеризуя отдельные статьи расхо
да, докладчик подчеркивает, что основная 
часть сре,тств бюджета республики —
60.787.1 1шллиона рублей, или 91,3 иро- 
цента, направляются на финансирование 
народного хозяйства и социально-культур
ных мероприятий. В этих цифрах бюдже
та наглядно проявляется постоянная за
бота Партии и Правительства о повыше
нии материального и культурного уровня 
жизни трудящихся, о развитии республи
канского и местного ховяйства. Вместе с 
тем в бюджете республики, как и во всем 
Государственном бюджете СССР, отражена

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

О награждении Амурского речного пароходства 
орденом Трудового Красного Знамени

в  ознаменование 100-летия русского 
парового судоходства на реке Амуре и 
учитывая заслуги в деле транспортного 
обслуживания Дальнего Востока, награ

дить Амурское речное пароходство Мини
стерства морского и речного флота СССР 
орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль 
31 мая 1954 г.

К 150-летию со дня рождения 
М. И. Глинки

1 нюня исполнилось 150 лет со дня 
рождения основоположника русской клас
сической музыки М. И. Глинки.

В городах и селах страны широко отме
чается эта знаменательная дата. В клу
бах и дворцах культуры, библиотеках и 
учебных заведениях, в музеях и концерт
ных залах оргаиизуются вьтставки, прово
дятся лекции и концерты, посвященные 
творчеству ве.тикого композитора.

31 мая в Москве в Центральном Доме 
работников искусств состоялся вечер, по
священный 150-летию со дня рождения 
М. И. Глинки. ДоКчТад о певце русского 
народа сделал музыковед Г. Назарян. Он 
отметил огромное значение творчества 
великого композитора, внесшего ценный 
вк.тад в'сокровищницу русской и мировой 
культуры.

в  концерте мастеров искусств исполня
лись музыкальные произведения М. И. 
Глинки. В заключение вечера был показан 
кинофильм «Глинка».

В Государственной библиотеке СС€Р 
имени В. И. Ленина открылась выста^вка, 
посвященная 150-летию со дня рождения 
М. И. Г.ТИНКИ. Здесь представлены мате
риалы о жизни и творческой деятельно
сти гениального композитора, создателя 
бессмертных опер «Иван Сусанин» и 
«Руслан и Людмила», замечательных сим
фонических и камерных произведений, за
воевавших любовь и признание народа.

Привлекает внимание литературное на
следие М. И. Глинки —  автобиографиче
ские записки, письма, документы. Значи

тельный HHTepeic представляет первое из
дание оперы «Рус.лан и Людмила».

В Ленинграде в публтгчной библиотеке 
имени М. Е. Са,лтыкова-Щедрина откры
лась большая выставка, рассказывающая 
о жизни и творчестве М. И. Глинки. Сре
ди многочисленных экспонатов демонстри
руются первые издания его произведений. 
В Центральном парке культуры и отдыха 
имени С. М. Кирова состоялся «музыкаль
ный понедельник», посвященный творче
ству композитора. В нем принял участие 
хор академической капеллы, которой при
своено ето имя.

В заводских клубах и домах культуры 
Харькова с тематическими концертами из 
произв'едений М. И. Глинки выступает 
симфонический оркестр Государственной 
ф1ыармонии.

Большой любовью пользуются произве
дения великого композитора среди литов
ского народа. В Вильнюсе, Каунасе и дру
гих городах республики проходят музы
кальные вечера и концерты.

Азербай.джанское музыкальное изда
тельство выпустило произведения М. И. 
Глинки в переработке для национальных 
инструментов тара и кеманчи.

В Казанской государственной консерва
тории заК'Ончилась научная студенческая 
конференция, посвященная творчеству 
М. И. Глинки. Преподаватели и студенты 
консерватории побывали в Кзыл-Юлском 
районе, где дали несколько симфонических 
концертов из произведений композитора.

(ТАСС).

мирная политика Советского государства, 
последовательно и  твердо проводимая Ком
мунистической партией и правительством 
Сюше'гского Союза.

На финансирование народного хозяйст
ва предусмотрено 28.009,6 миллиона руб
лей. По сравнению с 1953 годом расходы 
на народное хозяйство увеличиваются на 
5 .451,8 миллиона рублей, или на 
24,2 процента.

Реснубликаяокая и  местная промыш
ленность долж.на выработать в нынешнем 
году товаров народного потребления на 
109 миллиардов рублей, значительно боль
ше, чем в прошлом году. Увеличивается 
вьшуск продовольственных товарО'В, тка
ней, одеяеды, обуви, мебели, метал.иче- 
ской посуды. Расширяется производство 
вело<сипедов, радиоприемников, хо.тод|иль- 
ников и  многих других изделий, пользую
щихся большим спросом населения. Наме
ченная программа производства товаров 
народного потребления обеспечивает в те
кущем году досрочно —  в четыре го
да —  выполнение местной промьшлен- 
ностью и промысловой кооперацией зада
ний пятилетнего плана как по общему 
выпуску товаров, так и по многим важ
нейшим изделиям.

На финансирование мероприятий по 
дальнейшему подъему сельского хозяйства 
РСФСР, освоению целинных и за.тежных 
земе.ть выделяется 12.067,2 миллиона 
рублей. Колхозы и  совхозы районов Си
бири, Урала, Поволжья и Северного Кав
каза за два года обязаны освоить 6.800 
тысяч гектаров целинных и залежных 
зе.чель, из них уже весной засевается 
1.600 тысяч гектаров. За счет освоения 

этих земель наша республика должна дать 
стране в 1955 году донолштельно 
650— 700 миллионов пудов зерна.

С калсдым годом увеличиваются вложе
ния государственных средств в жил1Ищное 
строительство, благоустройство городов, 
рабочих поселков и других населенных 
пунктов, в строительство и ремонт ком
мунальных предприятий. В 1954 году на
мечено затратить на эти цели 
6 .108,4  миллиона рублей— на 725,3 мил
лиона рублей больше, чем в прошлом году.

В истекшем году государственными 
предприятиями, учреждениями, местными 
Советами и населением городов и рабочих 
поселков с помощью государственного 
кредита в республике построены жилые 
дома общей п,;ющадыо около 19 миллионов 
квадратных метров. В сельских местно
стях построено свыше 200 тысяч житых 
ДО.ЧОВ. В этом году жилищноз строитель
ство развертывается еще шире, вводятся 
в действие новые коммунальные пред
приятия, увел1гчивается парк трамвайных 
вагонов и троллейбусов, будет осущест
вляться газификация квартир еще в 6 го
родах. Намного повышены ассигнования 
на благоустройство городов, рабочих по
селков и сельских районных центров.

Главной статьей расходов бюджета я®- 
ляется финансирование социально-куль
турных мероприятий —  народного обра
зования, здравоохранения, социального 
обеспечения. На социально-культурные 
мероприятия предусматривается 42.098 
Mn.™oHQB рублей —  почти на 2 мил
лиарда рублей больше расходов прошлого 
года. На содержание начальных,- семилет- 
ших и  средних школ по бюджету занроек- 
ти])ован'0 12.073 миллиона рублей. Ассит- 
нования на здравоохранение и физиче
скую культуру запрое’Ктированы в бюдже
те республики в сумме 13.407,2 миллио
на руб.лей.

—  Советское государство, выделяя боль, 
шие средства на социально-культурные 
мероприятия, —  подчеркивает до'клад- 
чик, —  требует, чтобы они расходовались 
по прямому назначению, по-хозяйски, с

наибольшей пользой для социалистической 
Родины.

ОсуЩ'ествление предусмотренной народ
нохозяйственным планом и бюджетом рес
публики большой програшы хозянстюзн- 
ното и культурного строительства пол
ностью обесЕзчива1етая поступающими в 
бюджет доходами. В связи с увеличешем 
выпуска промышленной и сельскохозяйст
венной продукции и расширением товаро
оборота в нынешнем году вновь значи
тельно повышаются доходы бюдлсета от 
■социалИ1СТИЧ'еокото хозяйства при одновре
менном дальнейшем снижении налоговых 
платежей населения. В 1953 году сеяь- 
■скохо'зяйственный налог был понижен по 
республике по сравнению с 1952 годом на 
44,9 процента. В ньшешнем году уровень 
обложения этим налогом снижается про
тив 1952 года больше чем в два с поло- 
В1ИНОЙ раза.

Характеризуя доходы бюдлоета, доклад
чик критикует ряд министерств, пред
приятия которых не справляются с госу
дарственными заданиями и  в результате 
недодают крупные суммы налога с оборо
та. Важнейшим условием успешного вы
полнения народнохозя1ютвенного плана и 
Государственного бюджет® является даль
нейшее повышение производ1ительности 
труда, снижение себестоимости продук
ции, соблюдение строжайшего режима эко
номии в использований государственных 
средств. Обязанность руководителей про
изводства заыю чается в том, чтобы нахо
дить резервы, обращать их в действие, 
добиваться максимальных результатов при 
меньших затратах.

Руководителям предприятий местной й 
кооперативной промышленности надо на
стойчиво добиваться, чтобы изделия этой 
промышленности по своему качеству не 
уступали лучшей продукции, выпускае
мой предприятиями союзных министерств 
и министерств республики, и чтобы бы
товое обслуживание населения производи
лось образцово.

—  Трудящиеся нашей республики, —  
говорит в заключение докладчик, —  с 
величайшим удовлетворением встретили 
Указ Президиума Верховного Совета СССР 
о награждении Ро1ссийской Советской 4>ен 
деративной Содиалистической Республики 
орденом Ленина в ознаменование 300-ле
тия воссоединения Украины с Россией за 
выдающиеся успехи русского народа и  
всех народов Российской Федерации в го
сударственном, хозяйственном и  культур
ном строительстве. В ответ на эту высо-. 
кую награду русский народ, все народы 
Российской Федерации будут еще самоот
верженнее бороться за дальнейшее укреп
ление .могущества Советского го-сударства 
и безопасности нашей Родины, за новый 
подъем социалистической экономики и  
культуры, за неуклонное повышение бла
госостояния народа.

Народы Российской Советской Федера
тивной Социалистической Республики 
сделают все необходимое для успешного 
выполнения народнохозяйственного пла
на и Государственного бюджета и под ру
ководством Партии и ПравЕтельства добь
ются новых успехов в строительстве ком
мунизма.

С содокладом Бюджетной комиссии вы
ступил Председатель Бюджетной комиссии 
депутат С. П. Афанасьев. Он предлагает 
утвердить отчет об исполнении Государст- 
BeHH>oro бюджета РСФСР за 1953 год и 
Государственный бюджет республики на 
1954 год с поправками Бюджетной ко
миссии.

На этом первое заседание Верховного 
Совета Российской Федерации заканчи
вается.

(ТАСС).Годовое обязательство выполнено
КЕМЕРОВО, 1 июня. (ТАСС). Вчера с 

подъездных путей шахты «Черная гора» 
отправлен 27-й эшело'Н с топливом, добы- 
ты'М CBiepx плана. Передовой горняцкий 
коллектив, совершенствуя цикличную ор
ганизацию производства, добился ритмич
ной работы всех участко<в и перевыполнил 
св'ое годовое обязательство по сверхпла
новой добыче угля. Шахтеры значительно 
превысили задание по росту производи
тельности труда. За четыре месяца они

сберегли от снижения себестоимости топ
лива около 150 тысяч рублей.

Хорошо работают в эти дни горняки 
крупнейшей в бассейне шахты имени 
Сталина. Они решили ко Дню ш а ^ р а  
добыть 50 тысяч тонн угля дополнитель
но к плану. Сейчас на счету предириятия 
числится более 37 тысяч тонн высокока
чественного топлива, отправленпого сверх 
задания.

Расширяется пищевая промышленность
ХАБАРОВСК. 1 июня. (ТАСС). Пред

приятия краев'ого управлежия шицевой 
промышленноетж готовятся к приему и 
переработке овощей нового урожая. На 
Бакинском, Вяземском, Ленинском и  дру
гих райпищекомбин^тах строятся новые 
цехи, которые в течение круглого года 
будут выпускать соленые, маринованные 
и квашеные овощи в мелкой стеклянной 
и деревянной таре.

В крае расширяется сеть предприятий 
пищевой промышленности. (В Хабаровске 
закончено строительство корпусов мака
ронной фабрики. В начале четвертого 
квартала она даст первую продукцию.

В Хаба'ровске строится также крупней
шая на Дальнем Востоке кондитерская 
фабрика. С вводом ее в эксплоатацию от
падает необходимость завоза в край ко<н- 
дитерс'ких изделий из центральных обла
стей страны.

На причалах Ленинградского речного порта
ЛЕНИНГРАД, 1 июня. (ТАСС). (В Ле

нинградском речном порту в разгаре на
вигация. Отсюда ежедневно отправляются 
в различные места тысячи тонн продук
ции ленинградских заводов и фабрик. 
Сейчас в порту под погрузочно-разгрузоч
ными операциями егкедневно стоит более 
50 пароходов, теп.тохо.дов, барж.

К навигации порт получил много но
вых механизмов —  п.товучпх и порталь

ных кранов, автопогрузчиков. Все это 
дает возм'ожность ускорить обработку су
дов. На 10 часов раньше срока обработан 
прибывший из Петрозаводска па-роход 
«Энгельс». Теплоход «Неман» принял на 
борт 400 тонн заводского оборудования. 
Его погрузили за 44 часа вместо 57 ча
сов по норме. Со значительным опереже
нием графика погружены также грузовой 
теплоход «Двина» и теплоход «Буг».

Сенокос в Узбекистане
ТАШКЕНТ, 1 июня. (ТАСС). В Узбеки

стане ширится фронт уборки сена. По 
сравнению с прошлым годО'М значительно 
увеличилась механизация заготовки трав. 
Машинно-тракторные и  иашинно-ашвотцо- 
воднескце станции республики дополни
тельно получи-ти 540 тракторных и 7и0

конных сенокосилок. В течение сезона М13- 
ншнамж будут убраны травы более чем на 
половине Biceii площади.

Сейчас в республике завершена уборка 
трав на нлощади в пять раз большей, чем 
к этому в-ремени в .прошлом году.

Тираж выигрышей 3-процентного займа
ЛЕНИНГРАД, 30 мая. (ТАСС). Сегодня 

во Дворце культуры имени С. М. Кирова 
состоялся 39-й тираж выигрышей Г'осу- 
дарственного 3-процентного внутреннего 
выигрышного займа.

В тираже была разыграна 51 тысяче 
выигрышей на общую сумму 2 7 .9 0 1.20С 
рублен. В тираже участвовали все обли
гации, приобретенные до 30 мая 1954 
года.
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Шире социалистическое соревнование за высокую 
производительность труда на полевых работах
в тракторной бригаде

Наша тракторная бригада о'бслуживает 
две полеводческие Йшгады колхоза 'имеви 
Ворошилова. Выезжая на поля, механиза
торы обещали в сжатые сроки и на вы
соком агротехническом уровне провести 
весенний сев. Свое слово они сдержали. 
Сев зернобобовых и технических культур 
тракторная бригада в содруясестве с поле
водческими бригадами колхоза провела за 
8 рабочих дней. Успешному проведению 
весенне-полевых работ спосо!бствует маосо- 
во-политическая ра1бота в тракторной 
бригаде.

Готовясь к беседам, я  подбираю приме
ры из практики работы своей тракторной 
бригады. Так, в первые дни сева тракто
рист то®. Машегов не выполнял нормы. 
Этот факт я вопользовала в своей беседе, 
рассказала, что тов. Машегов не выпол
няет норму на пахоте потому, что тратят 
много времени на ненужные остановки, 
удлиняет сроки заправки трактора. Тов. 
Машегов, присутствовавший на беседе, 
обещал улучшить свою работу. И, дейст
вительно, вскоре тракторист стал работать 
значительно лучше и систематически вы
полнять свои сменные задания.

Как аштатюр, я не остаюсь безучастной 
к организации 1социалисгического сорев
нования среди механизаторов. Оформила 
доску учета соревнования, куда ежеднев
но после смены заношу данные о резуль
татах работы каждого тракториста. Через 
радиостанцию «Урожай» получаю показа
тели работы других тракторных бригад, 
передаю им данные о работе нашей трак
торной бригады. Все эти сведения я ис
пользую в беседах.

При подведении итогов соревнования я  
.рассказываю трактористам об опыте рабо
ты передовиков.

Например, водитель трактора АТЗ-НАТИ 
тов. Стоянов с первых дней полевых ра
бот стал вспахивать не по 5 гектаров.

как это положено по норме, а по 7 гекта
ров, на севе довел выработку до 30 гек
таров при норме в 20 гектаров, на луще
нии выполнял по три нормы и более.

Я побеседовала с ним о том, как он 
добивается таких пО'Казателей. Познакоми
лась с его работой на месте. Оказалось, 
что тов. Стоянов во многом выигрывает 
за счет того, что его машина не стоит 
ни одной лишней минуты без дела. Если 
кончается пахота или сев на данном мас
сиве, или случается вынужденная оста
новка из-за неисправности сеялки, или 
других организационных неполадок, он 
быстро переключает трактор на другие 
работы. Он строго соблюдает техничевкие 
правила эксплоатации машины.

Опыту работы тов. Стоянова посвяти
ла специальную беседу. Им заинтересова
лись другие, стали присматриваться к ра
боте передового тракториста, чаще с ним 
советоваться, перенимать лучщее. Надо 
сказать, что трактористы тт. Бебекия, 
Старостин многое получили от тов. Стоя
нова.

Теперь они сжстематичесм перевыпол
няют сменные -задания.

Сейчас разъясняю механизаторам зна
чение посадки картофеля квадратно-гнез
довым способом, мобилизую их на успеш
ное про'ведение этой работы.

Опыт работы ■ агитатора у меня неболь
шой. Поотому некоторые беседы получа
ются неудачными. Мне нужна повседнев
ная помощь руководителя агитколлекти
ва. Но, к сожалению, партийная органи
зация Парбигской МТС мало обращает 
внимания на молодых агитаторов. С вы
ездом в поле почему-то не стали прово
диться даже инструктивные совещания.

Л. КАТАЕВА,
агитатор тракторной бригады № 11 

Парбигской МТС.

РЕДКИЕ „ГОСТИ"
Полевой стан первой полеводческой 

бригады колхоза имени Коларова. Неуют, 
но и скучно в тракторном вагончике, где 
проводят свой Д01СУГ механизаторы Том
ской МТС. В помещении вагончика гряз
но. Плакаты на стенах покрыты пылью. 
Книг и свежих газет нет. На стене —  по
мер боевого листка, но его никто не 
читает: он выпущен еще 10 мая.

—  Плохо здесь заботятся о меха
низаторах, —  говорит тракторист Габай- 
дулин. —  Нет здесь ни радио, ни биб
лиотечки. Для того, чтобы узнать о ре
зультатах соревнования, нужно итти в 
правление колхоза. Там находится доска 
показателей За все время я не видел ни 
одного агитатора.

Эго действительно так. За тракторной 
бригадой закреплено 4 агитатора. Из них 
бывает у механизаторов лишь заведующий 
клубом тов Репков Остальные агитаторы 
здесь не показываются. Вторую неделю за
ведующий клубом тов. Репков собирается 
выделить в этот тракторный вагончик пе
редвижную библиотечку. На запросы 
трактористов тов. Репков отвечает:

—  Не можем найти шкаф для хране
ния книг. Потерпите!

Еще хуже организована агитационно- 
массовая и культурно-просветительная 
работа по обслуживанию членов полевод
ческих бригад. За первой полеводческой 
бригадой закреплено 4 агитатора. Но аги
таторы на полях —  редкие гости. Лишь 
один раз агитаторы тт. Ларина ж Дудин

зашли в полеводческую бригаду, спросили 
у бригадира, как идут дела, и удалились. 
Больше они не показывались.

В поселке первой бригады находится 
Еоларовский сельский клуб. В нем ость 
настольные игры, биллиард, библиотека. 
Но клуб закрыт на замок. На просьбы 
колхозников пустить их в клуб вечером 
тов. Репков отвечает:

—  Там сейчас холодно. В середине ле
та откроем.

Книги то®. Репков перенес к себе до
мой, ссылаясь на то, что в клубе колхоз
ники все равно не бывают. О том, чтобы 
доставить книги колхозникам на<.поля, ни 
заведующий клубом, ни секретарь колхоз
ной парторганизации тов. Маментьев не 
побеспокоились.

Большинство колхозников второй по.ле- 
водческой бригады также не видело еще 
ни разу на поле ни одного из четырех 
закрепленных за бригадой агитаторов. 
Выделенная для этой бригады передвиж
ная библиотека хранится у бригадира 
тов. Манешева. Книгоношу комсомольская 
организация не выделила.

Перед началом посевной было выделено 
30 агитаторов д.тя работы на полях. Но 
секретарь территориальной парторганиза
ции тов. Яблоков и секретарь колхозной 
парторганизации тов. Маментьев не конт
ролируют их работу. Поэтому так и запу
щена агитационная работа.

И. АНУФРИЕВ.

В Молчановской МТС 
затягивают ремонт комбайнов

М01ЧАН0В0. (По телефону). В Молча- 
новскоп МТС наметили завершить ремонт 
комбайнов к КРИДУ мая. На.мечеяньге сро
ки прошли, но график ремонта комбайнов 
сорван.

— Не хватает запасных частей, железа, 
жести, —  говорит инженер МТС по сель
скохозяйственным машннам тов. Шоки- 
на. —  Из 18 комбайнов 8 можно было 
бы считать отремонтированными, но в 
каждой машине не хватает то того, то 
другого.

Действительно, недостаток запасных 
частей, сортового железа, жести тормозит 
ремонт машин. Но еще большей помехой 
в ходе подготовки ко'мбайнов к хлебоубор
ке является плохая организация труда 
ремонтников. 1 з  18 ком1байнеро1В на ре
монте машин занято только 8 человек; 
организованы три ремонтных бригады из 
7 по плану. Остальным комбайнерам ди
рекцией МТС определены самые различ
ные работы, не связанные с ремонтными 
работами. Так, на пилораме МТС работают 
комбайнер Олтэ, на погрузке леса —  ком
байнеры Сайнаков, Алтурмесов, Былин. 
Комбайнер Дениченко работает в кузнице 
одного колхоза, Шаплов пашет индиви- 
дуальнне огороды работников МТС. Меж
ду тем нехватка ремонтников затягивает 
все работы, выполнение которых не гре-

оует запасных частей, железа н  :кести. 
Только из-за этого еще не приступили к 
ремонту молотилок, льнотеребилок, сено
косилок и другого сельхо'Зинвентаря.

Руководители Молчановской МТС не 
сделали выводов из уроков прошлого го
да, когда из-за плохой подготовки мапшн 
и плохого укошлектоваяия квалифициро
ванными кадрами комбайнО'Вых агрегатов 
сроки уборки затянулись и были допуще
ны значительные потери зерна.

Нынешняя хлебоуборочная кампания 
потребует от работников МТС мобилиза
ции всех сил и резервов, чтобы во-время 
убрать хлеб, сохранить его от потерь. 
Однако в Молчановской МТС все еще не 
начаты работы по Оборудованию комбай
нов приспособлениями, позволяющими со
хранить зерно от потерь, убирать полег
лые, низкорослые и влажные хлеба.

Большую тревогу вызывает подготовка 
комбайнеров и штурвальных. В прошлом 
году штурвальные часто менялись. И те
перь в МТС подготовка штурвальных не 
организована.

Не теряя времени, необходимо быстры
ми темпами вести ремонт всех уборочных 
машин. Это —  неотложная задача, над 
выполнением которой дмжен сейчас ра
ботать со всей. энергией коллектив Мол
чановской МТС.

П. ЕРЕМЕЕВ.

Забота 4) тружениках колхозных полей
ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). Потре

бительская кооперация Кривошеинского 
района проявляет большую заботу о тру
жениках колхозных полей. Колхозников и 
механизаторов на весеннем севе обелужи- 
вает автолавка, 4 развозки, в которых 
всегда есть белый хлеб, кондитерские из
делия, сахар, папиросы, спички, мыло и 
другие товары первой нео|бходимости. Ра
ботают 24 разносчика товаров. Лучшими 
из них являются тт. .Слепков и Шур 
(Кршошешгское сельпо).

Стоао'вая Еривошеинского сельпо ока
зывает помощь колхозным поварам. За
ведующая столовой тов Некрасова и стар, 
шшй повар то®. Но-сикова побывали в ряде

трактофяых бригад. Они рассказали и по
казали, как можно лучше готовить пищу.

КОРЖИЛОВ.
V

АСИНО. (По телефону). В Асиновоком 
райпотребсоюзе на период весеннего сева 
организована развозная торговля. Хорошо 
организовали торговлю на полях Маложн- 
ровежое, Ивано-Вого1словское, Ново-Кусков
ское и Больше-Дороховское сельпо. В кол
хозах зоны МитрофаноБской и Асяновской 
МТС побывали выездные лавки.

Работа сельских ма.газинов начинается 
в 6 часов утра и за(канч1ивается в 10 ча
сов вечера.

ЛИТВИНОВ.

С В О Д К А
О ходе сева зерновых культур, льна-долгунца и посадки картофеля 

по районам Томской области на 31 мая 1954 года
(в процентах к плану)
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Кожевниковский 100,5 102,1 113,8 116,0 38,6
Бакчарский 100,2 104,2 107,9 110,4 77,8
Парбигский 99,0 100,1 107,9 111.7 26,8
Молчано1Бский 99,0 99,5 106,5 112,8 63,4
Кривошеивский 98,9 100,1 113,9 95,7 78,9
Чаинсвий 97,0 100,8 109,0 112,3 45,5
Асиновевий 94,7 95,7 107,7 107,7 78,8
Туганский 93,8 96,4 108.3 108,3 18,0
Шегарсвий . 93,4 94,1 110,9 114,0 60,7
Парабельский 92,3 101,8 112,8 106,7 39,4
П.-Троицкнй 91,4 93,2 107,1 121,2 69,2
Томский 89,1 98,7 108,7 — 48,3
Еолпашевский 86,3 91,7 100,3 92,6 37,0
Еаргасоксвий 82,8 122,7 175,0 19,0 30,0
Васюгансвий 82,4 92,4 111,7 50,0 2,5
Зырянский 81,4 82,2 110,9. 106,5 30,0
Верхне-Еетсвий 76,9 89,9 104,7 10,0 21,7
Тегульдетский 67,7 73,0 102,2 52,0 13,9
Пудинсвий 56,2 65,4 71,3 32,6 1,5
Александровский 41,5 53,1 — — 3,0

Первенства не уступим
Этой весной перед нашей бригадой 

стояла нелегкая задача: поднять 450 гек. 
гаров весновспашш, в то время как у со
ревнующейся с нами бригады Ивана Та-ра. 
нухи все массивы были вспаханы под 
зябь. Тем не менее мы твердо решили за
воевать первенство.

Надо сознаться, что все 4 года, в тече
ние которых мы соревнуемся, чаще по
беждали механизаторы бригады тов. Тара- 
нухи.

В этом году в связи с обязательствами 
по урожайности которые мы на себя взя
ли, я решил особенно тщательно проду
мать организацию труда в бригаде. Пер
вый вопрос, на который мы обратили вни
мание, —  это кадры. Бригада была укреп
лена За счет опытных, квалифицирован, 
ных работников, которые когда-то хоро
шо работми на тракторе, но в силу тех 
или иных причин оставили профессию 
механизатора в МТС.

Таким образом, в бригаде создалось 
крепкое ядро, актив из опытных, хорошо 
знающих механизмы, владеющих неско.ль- 
кими профессиями механизаторов.

Мы организовали социалистическое со
ревнование внутри бригады. Так, напри
мер, лучший наш тракторист Еуташов 
соревнуется сейчас с трактористом Ва
сильевым. Каждый из них на севе выпол. 
нял около 2-х норм в смену. Василий Еу
ташов с самого начала сева не дал ни ра
зу ниже полутора норм в смену.

Пахать мы выехали 1 мая. Сеять и 
культивищшать было еще нельзя —  сы
ро. На долю Афанасия Васшльева доста
лись большие и трудные массивы. В МТС 
решили на помощь Васильеву прислать 
трактор С-80. Но когда трактор прибыл 
на место, оказалось, что у Васильева со 
сменщиком Новиковым уже все вспахано. 
160— 170 процентов нормы —  вот смен
ная выработка этих трактористов.

Отлично работали на пахоте трактори
сты Скутоль и Петров.

И  мая мне сообщили, что по итогам 
за декаду наша бригада завоевала первое 
место по МТС и что нам присуждено пере
ходящее красное знамя станции. Большая 
это была для всех нас радость!

Тогда же мы решили не отдавать зна
мени до конца сезона. Больше внимания 
мы стали уделять техническому уходу за

тракторами и прицепными орудиями. Тех
нические уходы осуществляются во время 
пересмены грактористами-еменщиками. На 
уход затрачивается около часа, но это вре
мя искупается последующей бесперебойной 
работой. Машины очищаются от грязи и 
пыли, проверяются крепления. После эго. 
го гракторьд заправляются горючим, сма
зочным, в необходимом случае регулируем 
механизмы.

Вместе с агрономом мы заново продума
ли расстановку машин в бригаде, чтобы 
не затрачивалось время на лишние пере
езды.

21 мая подвели итоги за 2-ю дежаду 
месяца. Оказалось, что план сева мы вы
полнили на 102 процента, выработав е 
начала сева на каждый 15-сильный трак
тор 90,4 гектара мягкой пахоты. Перехо
дящее красное знамя МТС осталось в на
шей бригаде.

Не все у нас, конечно, идет гладко. 
Есть еще большие неполадки, например, в 
организации политико-массовой работы на 
севе, о ее важности в эти горячие дни 
и говорить нечего. А у нас - агитаторы 
почти не бывают, газеты приходят редко, 
боевые листки не выпускаются. В этом 
отношении хочется сделать упрек нашей 
сельской интеллигенции, забывшей в дни 
сева о своем долге —  неустанно помогать 
труженикам сельского хозяйства.

Плохо организована у нас связь с МТС. 
У нас не работает рация. Чтобы передать 
сводку, мы должны итти в деревню. От
сутствие рации усугубляет нашу оторван
ность от МТС.

Мы закончили сев зерновых и присту
пили к посадке картофеля квадратно-гнез
довым способом, севу овощей. У нас 
имеется картофелепосадочная машина 
«СКГ-4». Один из лучпжх наших механи
заторов тов. Лукьянов ездил в г. Томск на 
курсы картофелесажальщиков. Сейчас 
бригада заканчивает посадку картофеля в 
колдозе.

Пусть соревнование между нашими 
бригадами и впредь будет важным стиму
лом повышения производительности труда 
в обеих бригадах!

И. ПОПОВ,
бригадир тракторной бригады Корнилов

ской МТС.

Понему Зырянский район затянул 
посевные работы

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Зырянский 
район недопустимо затянул весенние по
левые работы. План сева ярювьк культур 
к 31 мая здесь выполнен только на 81,4 
процента. Многие сельхозартели района 
еще не начинали посадку картофеля, по
сев кукурузы, не вспахали ни одного гек
тара паров.

Причина отставания райо'на на севе 
кроется, главным образом, в крайне не
удовлетворительном вопользовании техни
ки. Простей машзгн из-за организацион
ных неполадок и технических неисправ
ностей достигают огромных размеров. Вы
работка на трактор в среднем составляет 
всего лишь 3,5 гектара щж норме 6 гек
таров в день.

Вот как используются машины в Зы
рянской МТС, где директором тов. Карпа- 
чев и главным инженером тов. Нечаев.

...25 мая большинство машин, работаю
щих в колхозе имени Сталина, простояло 
из-за ПО.ТОМОК. В тракторной бригаде тов. 
Ефремова, например, в этот день из 
5 тракторов работал только один. Трактор 
ДТ-64 по технингоким неисправностям 
стоит вторые сутки. Из-за неисправносаи 
клапанов и головки блока вторые сутки 
стоит трактор АТЗ-НАТП. С перебоями 
работал трактор С-80. Водители этой ма
шины дважды ездили в мастерскую, про
сили помочь им устранить неполадки, но 
гак ничего и не добились.

1В этот же день с перебоями работал и 
колесный трактор. Его водитель тов. Слнв- 
кин вместо 12 борон прицепляет только 
6, потому что машина неисправна. За 
весь период сева тов. Сливкин посеял 25 
гектаров и забороновал 48 гектаров, а 
горючего перерасходовал 320 килограм
мов.

В 'бригаде неи1справен и прицепной ин
вентарь. У некоторых сеялок погнуты ди
ски, неисправны семяпроводы, многие 
тракторные плуги работают совсем без 
предплужников. Из-за технических не- 
исправн01сгей сеялок 25 мая бригада не 
сеяла.

Не лучше обстоит дело в тракторной 
брига)де Васшл)ия Куддшова, что работает 
на полях колхоза «Путь к  социализму». 
Здесь с вечера 24 мая и целые сутки 25 
мая стоял трактор ДТ-54, так как у него 
износились поршневые кольца. Плохо ра- 
;ботали и другие машины. Трактористы 
жалуются на то, что у них недостает жн- 
струменгов для проведения технического 
ухода за машинами.

В колхозах имени Кирова, имени Карла 
Маркса 25 мая после трех часов работы 
вышли из строя три трактора. В бригаде 
тов. Медведева, из пяти тракторов работа
ло только 2, остальные стояли.

Массовые простои машин в Зырянской 
МТС объясняются крайне неудовлетвори
тельной организацией технетеското обслу
живания тракторных бригад., очень пло-

☆  ☆

Картофелепосадочные машины 
использовать высокопроизводительно

Нужны постоянные бригады
Освоить картофелепосадочную машину 

«СЕГ-4» оказалось не так-то легко. Я за
кончил курсы, организованные областным 
управлением сельского хозяйства, прочи
тал брошюры о новой машине, однако 
многому пришлось доучиваться уже в 
процессе работы.

К посадке картофеля на полях колхоза 
«Путь социализма» мы приступили 
22 мая. Трактористом агрегата был 
назначен Г. Цыбин, мастер вождения
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машины строго по прямой линии, контро
лером мерной проволоки —  колхозник 
И. Липин, переносчиками натяжных лебе
док— А. .Тинин и А. Ершов, прицепщика
ми —  А. Столяров и С. Поздняков, под
возчиком картофеля и удобрений —  
Ф. Васильев.

В первый день я  ознакомил колхозни
ков с принципом работы машины, каж
дому из членов агрегата разъяснил его 
обязанности. Все вместе мы изучили, как 
правильно провешивать линию первого 
прохода трактора, отбивать контрольную 
линию при помощи разметочной проволо
ки, переносить натяжные лебедки мерной 
проволоки, принципы регулировки маши
ны для правильного соблюдения квадра
тов.

Выработка машины в первый день ра
боты была очень низкой —  мы посадили 
лишь 1,97 гектара картофеля. По мере 
того, как члены бригады усваивали свои 
обязанности, росла и производительность 
труда,. Во второй день мы посадили 
3 гектара, в третий —  4, а на. четвер
тый день выполнили норму, посадив 
картофель на площади 6 гектаров.

К этому времени каждый работник 
научился быстро и точно выполнять воз
ложенные на него обязанности. Тракто
рист Г. Цыбин обеспечивал бесперебойную 
работу машины, строго соблюдал прямо
линейность рядков. Прицепщики А. Сто
ляров и С. Поздняков тщательно следили 
за поступлением клубней из бункеров ма
шины в питательные ковши. Контролер 
И. 1ипин точно переносил фиксатор, 
добиваясь совпадения упорной шайбы мер
ной проволоки с отверстием фиксатора.

Для подвозки картофеля и минеральных 
удобрений к месту работы правление 
колхоза выделило автомашину. Заправку 
картофелесажалки семенами и удобрения
ми мы производили в конце загонов, 
когда машина останав.тивалась для пере
носки проволоки на новое место. А. Липин 
и А. Ершов прекрасно усвоили свои обя
занности. На переноску проволоки они 
затрачивали не более 3 минут.

Слаженность работы всего коллектива 
дала возможность на-м 26 мая посадить 
картофель на площади 10,17 гектара.

Мы следим за качеством работы маши
ны, за получением правильных квадратов.

Особенно тщательно мы производим

хой работой MaicTBpcKoft МТС. Здесь еже
дневно можно встретить людей из трак- 
тоажых бдагад, которые сутками ожидают, 
вшда нгагравят ту или другую деталь. 
25 мая, наягримвр, с утра и до вечера про
сидел в мастережой по'мощник бригадира 
тракторной бригады тов. Тюльбуков. В его 
бригаде вторые сутки стояли гусеничный 
трактор и трактор «Универсал»: у о.дного 
из них рассыпались noixmHnHHKH, а у 
другого был неисправен задний мост.

В мастержую часто заходит главный 
инженер МТС тов. Нечае®, но на просьбы 
мехашзаторов он ниваж. не реагнруер.

Тов. Неча'г® в дни сев:а не бывает на 
местах, не знает, что делается в трактор
ных бригадах. За период сева он всего 
лишь один раз намеревался побывать в 
тракторных бригадах, и то «неудачно». 18 
мая он поехал в тракторную бригаду тов. 
Кудатнова, хотел помочь пустить в ход 
трактор С-80. Но в бригаде Нечаев не 
побывал, а, изрядно выпив по дороге, вер. 
нулся в МТС, так и не оказав механиза
торам никакой помощи.

Тов. Нечаев не организовал работу ав- 
тонередвижных ремонтных мастерских. 
Автопередвилжи, до 20 мая стоял1и на 
усадьбе МТС, да и теперь они действен
ной помощи тракторным бригадам не ока
зывают.

Массовые простои мантии привели к то
му, что вместо 800— 900 гектаров в сут
ки МТС засевает только по 400— 500 
гектаров. Зырянская МТС сорвала выпол
нение плана боронования озимых в обслу
живаемых колхозах. Из плана 1.200 гек
таров сева перекрестным способом в этой 
МТС не засеяно и 100 гектаров.

Такое л;е по.то.жение в колхозах зоны 
Гро1мып1евской МТС. Здесь тракторный 
парк иопользуется только на 60— 70

разметку поля. Работа эта исключите.тьно 
ответственна: если первая линия прохода 
трактора будет непрянолинейноп, ва всем 
поле правильного квадрата не получится 
и обработку междурядий нельзя будет ме
ханизировать.

После каждого прохода машины мы, 
осторожно раскрыв лунки на контрольной 
линии, проверяем, прямолинейно ли рас
полагаются гнезда, совпадают ли они с 
узелком на мерной проволоке. В начале 
работы клубни одного из четырех гнезд в 
поперечных рядках оказались смещенны.чи 
с прямой линии. Этот недостаток мы 
устранили путем регулировки вращаю
щихся лопастей толкателя, который 
имеется внутри корпуса каждого сошника.

Очень важно для получения квадрата 
правильно установить узлоуловитель. 
Узелок мерной проволоки до.лжен быть 
установлен строго на линии центров всех 
четырех гнезд одного из поперечных ряд
ков. Правильная установка упора мерной 
проволоки регулируется передвижением 
узлоуловителя соответственно назад, 
если узелки мерной проволоки находятся 
впереди центров гнеЬд, или вперед, 
если они находятся позади центров гнезд 
каждого поперечного рядка.

Мы на практике убедились в том, что 
картофелепосадочная машина «СЕГ-4» —  
замечательная машина, что она таит в 
себе еще много возможностей для роста 
производительности труда. Выработка на 
этой машине 10 гектаров в день, ко
нечно, не предел, она может быть зна
чительно увеличена.

Обидно, что многое в организации ра
боты с новой машиной оказалось непро
думанным. Руководители нашей МТС не 
позаботились обеспечить агрегат постоян
ными кадрами. Я, например, должен нын
че сажать картофель в трех колхозах зо
ны нашей МТС. П в каждом из них мне 
приходится обучать новых людей— контро
леров, переносчиков лебедок, сеяльщиков 
и т. д., тратить на это много времени.

Закончив посадку картофеля в колхозе 
«Путь социализма», я переехал на поля 
сельхозартели «Красный боец», где на
мечено посадить 30 гектаров картофе
ля. 28 мая, в первый день работы на 
новом месте, за день мы посадили лишь 
1,5 гектара картофеля. Нужно затратить 
2— 3 дня для того, чтобы как следует 
обучить новых людей и довести выработ
ку агрегата до нормы. В колхозе имени 
Калинина, куда мы переедем после 
окончания работ в «Красном бойце», все 
нужно будет начинать сначала.

Разве нельзя создать для обслулсивания. 
агрегата постоянную бригаду? Безусловно, 
можно. Но руководители МТС не нашли 
нужным закрепить за картофелепосадоч
ными машинами даже постоянных тракто
ристов.

—  Оставьте при агрегате хотя бы трех 
человек —  ко-нтролера и переносчиков 
лебедки, —  обратился я к председателю 
колхоза «Путь социа.тизма» тов. Столяро
ву, —  на три дня, пока мы будем сажать 
картофель в колхозе «Красный боец», а 
они ' пришлют вам людей взамен.

—  Мы. посадили без их помощи, и они 
пускай сами сажают, —  ответил тов. 
Столяров.

Непонятно это местничество, идущее в 
ущерб общему делу. Ведь если бы при 
агрегате было хотя бы 3 постоянных че
ловека, мы могли бы с первого дня рабо
ты в колхозе «Красный боец» обеспечить 
■высокую производительность агрегата, 
значительно сократить сроки посадки кар
тофеля. ,

Вопрос с постоянными кадрами работ
ников для картофелепосадочных машин 
должен быть решен. В этом —  за
лог их высокопроизводительного исполь
зования.

Г. ЖИДКОВ,
машинист картофелепосадочной машины 

«С К Г -4 »  Корнилозской МТС.

процентов овтей мощности. Длительны® 
нростон машин —  часто® явление.

Сельхозартель имени Буденного, овслу- 
живаемая механизаторами этой МТС, име
ла все возможности закончить весенний 
сев. Однако машины здесь 60 процентрв 
времени простаивают из-за то^нических 
неисправностей. 27 мая, например, по 
техническим неисправностям стояло 5 
тракторов, а трактор HATI № 31 не ра, 
ботает с 20 мая. У него сломан вал фрак- 
циона. За время весеннего сева только в 
этом колхозе простои тракторов по вине 
МТС составили 779 тракторочасов.

В колхозах Зырянского района имеются 
котшые сеялш , плуги, достаточно борон. 
Однако тягловая сила колхозов на посев
ных работах совершенно не используется.

Во многих колхозах, обслуживаемых 
Громышевской и Зыряшжюй МТС, часты 
случаи грубейшего нарушения правил аг- 
ротехнист. Агрономы МТС слабо сле1дят за 
качеством полевых работ. Например, ме
ханизаторы тракторных бригад А. Кузне
цова и Савинкова, работающие на июлях 
колхоза имени Дзержинского, пашут без 
предплужников, культивацию проводят 
вдоль пахотного пласта.

В колхозе «Путь Денина» лен посеяли 
вручную из лукошка. В сельхозартели 
имени В. Кингисепп крайне низко каче. 
ство сева зерновых. Сев льна председа
тель колхоза го®. Крузе откладывает на 
более поздние сроки.

Зырянский район может и должен пре
одолеть отставание на севе. Надо испо.ль- 
зовать машины на полную мощность, до
биться ежедневного выполнения и перевы
полнения сменных норм выработки каж
дым механизатором и колхозником, заня
тым на полевых работах.

Л. ВОЙТЕНКО.
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ВТОРОЙ СЪЕЗД УПОДНОМОНЕННЫХ 
ПОТРЕБИТЕЛЬОНОН КООПЕРАЦЙН ОБЛАСТИ

■'о

29— 30 нал ООСТОЯЛ1СЯ второй съезд 
Таюжюмоченных потребительской кюопера- 
шш нашей области. С отчетов о работе 
правления облпотребсоюза за период с 
1948 по 1953 год выступил председатель 
правлеиия облщотребсоюза тов. Галакти'О- 
вов. Отчет О работе реБизионной комис
сии сделал председатель реБизио1ННой ко
миссии ТОШ. Скняев.

В докладах и прениях было отмечено, 
что за 6 лет, прошедших со времени пер
вого съезда, потребительская кооперация 
области выросла, укрепилось ее финан
совое состояние, улучшился состав кадров.

В 1953 году потре1бительская коопера
ция области выполнила план товаро
оборота, дала значительные прибыли. 
Работники потребительской кооперации об
ласти активно участвуют в борьбе за вы
полнение постановления Совета Минист- 
рош СССР и ЦЕ КПСС «о мерах дальней
шего развития со®етск1ой торговли».

Но потребительская кооперация Том
ской области еще серьезно отстает по 
ряду показателен. Рост товарооборота 
потребительской кооперации области за 
6 лет значительно ниже роста товарообо
рота потребительской кооперацш по 
стране.

Особенно неудовлетворительно организо
вана торговля товарами ме1Стной промыш
ленности и промысловой кооперации.

Облпотребсоюз и райпотребсоюзы това
ры часто распределяют без учета спроса 
покупателей, мало уделяется внимания 
совершенствованию техники торговли. 
Недостаточно повышается культура тор
говли, плохо распространяется передовой 
опыт.

Тов. Моргунов (Колпашево) указал, 
что облпотребсоюз недостаточно вни
мания уделяет северным районам. 
В плашрованиж завоза товаров много не
достатков. Товары, предназначенные для 
северных районов, часто залеживаются на 
перевалочных базах. Тов. Моргунов 
ставит вопрос об оргаяизации завоза то
варов в крупные сельпо транзитам!.

Председатель Васюгавского райпотреб
союза тов. Полтавченко подверг критике 
облпотребсоюз и обко'М профсоюза работ
ников ш т 1>абкооперации за неудовдетворя- 
тельное руководство социалистическим со
ревнованием работшгюов торгов.тж. Два го
да со1р©внуются Васюгаискнй и Еаргасок- 
екий ра11потребсоюзы. Но облпотребсоюз и 
обком профсоюза за этот срок итоги сорев
нования не подводили.

Колхозник тов. Давыденко, делегат от 
Чаинскогс райпотребсоюза, сказал, что 
райпотребсоюз пока еще пло.хо выполняет 
постановление партии ж правительства о 
торговле. До сих пор население вынужде
но для покупки ряда товаров ездить в со
седний Колпашешскнй район.

Затем выступил председатель Зырянско
го райпотребсоюза тов. Волков. Он под
верг резкой критике работу заместителя 
председателя облпотребсоюза тов. Михай
лова. Тов. Мнхай.тов плохо руководит за
готовительной работой. Он мало бывает на 
местах, плохо знает деятельность загот
контор, мало оказывает им помощи. В 
обильно рассылаемых им телеграммах 
много предупрелсдений и предостережений, 
но тов. MnxaiiaoB мало занимается органи
заторской работой.

Борьбе с каицелярско-бюрок.ратическнм 
сгпле.ч в работе облпогребсоюза бы.то по
священо и выступление делегата тов. Ели
зарова. Он сказал, что за пос.тедиес вре
мя по'гок бумаг из облпотребсоюза не 
ум'зньщился, а даже увеличился.

Главный бухга.ттер Туганского рай
потребсоюза делегат тов. Хатшгкова и 
представитель облфо тов. Рычков оста
новились в своих выступлениях на вопро
сах финансов. В 1953 году потребитель
ская кооперация области выполнила план 
текущих накоплений, чего,не бьио в про- 
щлые годы. Это свидетельствует о значи
тельном улучшении работы кооперации. 
Однако план по текущим накоплениям в 
1953 году можно было значительно пере
выполнить.

Комбайнер тов. Афанасьев, де.тетат Ча- 
инского райпотребсоюза, передал съезду 
претензии к петребнтельской кооперации 
механизато!ров и специалистов сельемго 
хозяйства.

бражном море
(От нашего соб. корр.)

Предприятия Томского государственного 
рыбного треста из года в год не выполня
ют государственные задания. В прошлом 
году план рыбодобычи был выполнен лишь 
на 81 процент. В этом году трест продол
жает работать неудовлетворительно. Руко
водящие работники треста ссылаются на 
неблагоприятные условия для лова рыбы:

—  Горизонт воды в водоемах понизил
ся...

—  Уменьшился запас рыбы!...
Вряд ли кто-нибудь всерьез может при

нять подобное объяснение. Причина от. 
ставания предприятий треста кроется не 
в каких-то особых промысловых условиях, 
а в канцелярско-бюрократическом стиле 
руководства предприятиями.*

Заведующая делопроизводством рыбтре- 
ста Нина Сергеевна Удовиченко —  жен
щина подвижная, энергичная к концу 
рабочего дня чувствовала такую уста
лость, как будто работала целые сутки 
без от’дыха. На ее столе, рядом с пух
лыми папками были разложены десят
ки телеграмм, писем, отношений. 
Бумажные вороха не умещались на одном 
столе, и некоторые' документы Нина Сер
геевна была вынуждена отложить на со
седний стол. Освободить стол от бумаг не 
так-то просто. Не успеет заведующая де
лопроизводством зарегистрировать и от
править по назначению одни документы, 
как ей несут еще пачку других и почти 
на каждой из них резолюция: «срочно», 
«немедленно». Одних только телеграмм 
за день прошло через ее руки более 50. 
Так изо дня в день.

Нескончаемый бумажный поток; пись
ма, запросы, циркуляры, телеграммы— за
хлестывает предприятия треста. В прошлом

году на рыбозаводы было направлено 
9.239 телеграмм, более 6.600 письменных 
распоряжений и указаний. Работники ры
бозаводов, в свою очередь, за это время 
написали уйму бумаг. Достаточно сказать, 
что только канцелярские и почтово-теле. 
графные расходы в 1953 году по тресту 
составили 256 тысяч рублей, на 24 тыся
чи больше, чем было предусмотрено по 
смете. Почти нисколько не уменьшился 
поток бумаг и в этом году. За четыре с 
половиной месяца трест разослал более 
3.760 директив й различных указаний. 
От рыбозаводов за эго время поступило в 
трест свыше 6.300 т-елеграмм и писем.

Вот пример того, как канцелярский ме
тод руководства глубоко укоренился в тре
сте. Управляющий тов. Фомин в первой 
поло'Бине мая побывал на трех рыбпунк. 
тах Еолпашевского рыбоконсервного заво. 
да. Сразу же после этого на имя директо
ра завода тов. Ершова и заместителя 
управляющего трестом тов. Надибаидзе 
полетела радиограмма такого содержания: 
«Выл в трех рыбпунктах вашего завода. 
В Иванкинском территория не огорожена, 
ходит скот, пункт в антисанитарном со
стоянии. Рыба мороженая в леднике на 
грязном полу. На Тебенакском пункте тер
ритория не огорожена, мороженая рыба в 
камере хранится навалом.,. Морозка произ. 
водится на полу в грязной досолевой 
смеси. В Инкинском пункте в цехах и на 
территории беспорядок, рыба до суток 
хранится в ожидании обработки при нали
чии 16 человек рабочих. Рыбпункты не 
имеют планов приема рыбы, выпуска ры
бопродукции... Примите меры к устране
нию недостатков. Исполнение доложите 
чцесту 20 мая. Фомин».

Невольно возникает вопрос: разве не

Делегат Ньшиаижо-Троицкого райпотреб
союза тов. Толстобров и председатель 
Чаинсксго раЙБОтчюйсоюза чш . Виничея- 
ко указали на необходимость улучшения 
дела ремонта и строительства складов.

Мношс оклады и базы пришли в вет
хость и требуют ремонта. Количество по
ступающих товаров не может вместиться 
в старые помещения, необходимо строить 
1ювые базы. Однако многие вопросы стро
ительства в облпотщебеююзе не рещаются. 
Тов. Биниченко поставил вопрос о необ
ходимости введения в райпотребсоюзах 
доллгностп техника-строителя.

Главный инспектор по торговле в Том
ской области тов. Кшгрин в своем высту
плении сказал:

—  Правление облпотребсоюза плохо 
организует торговлю строительными мате
риалами на селе. В Томокий район строй
материалов поступило 1больше, чем в ка
кой-либо другой район йбласти. Однажо в 
магазинах сельпо многих из этих товаров 
ne'e. Десятки тонн дефинитных строи
тельных материалов предсв'датель Томско
го райпотребсоюза тов. Зайцев продал 
промышленным предприятиям города.

Серьезные недостатки в организации 
торговли строительными материалами 
есть также в Аспновском, Еолпашевском, 
Бакчарском и Тегульдетском районах. 
Правление облпотребсоюза не выполнило 
указания Центросоюза об открытии в 
казкдом районе склада-магазпна строи
тельных материалов.

Главный бухгалтер Еолпашевского рай
потребсоюза, делегат тов. Рыжков и заве
дующая столовой Еривошеинского сельпо 
делегат тов. Некрасова главное внимание 
в своих выступлениях уделили организа
ции общественного питания.

—  Председатель облпотребсоюза тов. 
Галактионов,—  говорит тов. Некрасова.—  
некритически подошел в своем докладе к 
оценке состояния общественного питания 
в потребкооперации. Несмотря на цифры 
роста общественного питания, перевыпо.т- 
вения плано!В, мы еще плохо удовлетво
ряем запросы пайщиков. Качество пищи 
в ряде случаев низко, блюда могут и 
должны стоить дешевле.

Тов. Некрасова поделилась опытом сво
ей работы, подняла вопрос об улучшении 
подготовки поваров.

Тов. Рыжков сказал, что облпотребсоюз 
занижает планы развития общественного 
питания и, несмотря на просьбы районов 
увеличить их, свои явно ошибочные пози
ции не меняет.

Заведующий сектором организации тор
говли облпотребсоюза тов. Милицын под
верг крити'К1|  недостатки руководства 
правления оо.шотргбсоюза комиссионной 
торговлей. Томский горкоопторг не орга
низует заключение договоров с колхозами 
на поставку сельхозпродуктов на К0!мис- 
сию, не заботится об улучшении оборудо
вания своих магазинов, плохо внедряет 
ку.тьтуру в торговлю.

Тов. Мил!ицын обратил внимание на не- 
о!б.ходимость лучше распространять опыт 
передовиков.

Выступивший на съезде представитель 
Еемеровского облпотрейсоюза тов. Волков 
рассказал о работе потребительской коопе
рации Кемеровской области.

На съезде выступили председатель Аси
но некого сельпо тов. Гуреев, член правле
ния Парабельского сельпо тов. Дудина, 
директор Бакчарского райпромкомбината 
тов. Башарков, колхозник тов. Музафаров 
(Томский район), председатель Асть-Бак- 
чарското сельпо Чаинского района тов. 
Мытников, начальник управления загото
вок тов. Михайлов, председатель Асинов- 
ского райпотрг1бсоюза тов. Киселе®, тов. 
Максимов (обком КПСС) и представитель 
Центросоюва тов. Майзус.

'Съезд иризнал работу правления обл
потребсоюза удовлетворительной, утв(8рдил 
доклад ревизионной комиссии, баланс 
облпотребсоюза на 1 января 1954 года, 
внес изменения в Устав облпотребсоюза. 
Съезд принял постановление, направлен
ное на (Дальнейшее улучшение работы по
требительской кооперации.

Съезд избрал совет, председателя и 
членов пра-Блешя облпотребсоюза, реви
зионную комиосню и делегатов на IV Все
союзный съезд потребительской коопера
ции.

В детском саду электромеханического завода г. Томска.
Фото Ф. Хитриневича.

Д Л Я  д е т е й
За два последних года в городах и 

районах области открыто 26 начальных, 
семилетних и средних школ. Строятся 12 
новых школьных зданий. Для детей хан
тов и эвенков открыто 16 школьных ин
тернатов, на полном содержании государ
ства находятся 565 школьников. Строится 
еше 6 школьных интернатов.

**♦
Два года назад в области было 26 дет

ских садов. Сейчас их —  39. В июне в 
гг. Томске и Колпашево открываются 
еще два детских сада.

,

В Томской музыкальной школе обучает
ся 137 девочек и мальчиков. Сейчас там 
заканчиваются весенние экзамены.

В области имеется 14 детских библио
тек с общим фондом книг 200 тысяч 
экземпляров. Услугами библиотек пользу
ются свыше 17 тысяч юных абонентов.

В Чаинском и Зырянском районах за
кончено строительство зданий для дет
ских библиотек.

За три месяца текущего года товаро
оборот Томского детского универмага со
ставил около грех миллионов рублей; это 
намного больше, чем предусмотрено пла
ном.

Передовая трактористка—делегат XI съезда 
про(})союзов СССР

Делегат XI съезда проф|ео10зов СССР, 
трактористка из Туганской МТС А. Д. Бор- 
довская, встав на трудовую вахту ® честь 
съезда профсоюзов, показала образцы вы
сокопроизводительного труда. На тракторе

ДТ-54 она ежедневно перевыполняла нор
му выработки. На полях колхоза имени 
Вышинского 26 мая тов. Бордовская за 
свою смену закультивировала 38 гекта
ров, выполнив норму на 160 процентов.

Отъезд из г. Томска делегатов XI съезда 
профсоюзов СССР

1 июня из Томска в Москву на 
XI съезд профсоюзов СССР выехала 
группа делегатов от профсоюзных 
организаций Томской области. Среди 
делегатов трактористка Туганской МТС 
тов. Бордовская, медицинская сестра 
детских яслей села Подгорное, Чаинского

района, тов. Грезила, работница Кетского 
лесозавода тов. Сергейчева, работница 
тов. Митрофанова, председатель обл- 
профсовета тов. Шеляков, шлифовщица 
цеха инструментального завода тов. Уша
кова.

На „хорошо** и „отлично**
На 2 курсе Томской фармацевтической 

школы закончились экзамены. Из 60 вто
рокурсников, экзаменовавшихся по орга
нической и неорганической химии, исто
рии СССР и технологии лекарственных 
форм, 49 сдали экзамены только на «хо
рошо» и «отлично». Неудовлетворитель
ных оценок на курсе нет.

Особенно хорошо прошел экзамен по 
органической химии. Только три человека 
цолучили оценку «посредственно», осталь. 
ные —  отличные и хорошие оценки.

Учащиеся приступают к производствен
ной практике в аптеках области.

П ер в е н с т в о  го р о д а  по в ол ей бол у
Закончились соревновакия на первен

ство г. Томска по волейболу, в которых 
приняли участие 12 мужских и 12 жен
ских мманд. Среди муажтах команд зва
ние чемпиона города завоевала команда 
элоктромеханич10ского института инжене
ров железнодорожного транспорта, а у 
женщин —  команда политехнического ин- 
етш тта.

Успешно играла и заняла третье MiecTO 
команда женской средней школы Хг 2, 
впервые участвующая в оорзвнованиях на 
первенство города. Школьницы псказали 
пример сш.точ1еннсто и дружного спортив
ного коллектива. Волейболистам инженср- 
но-стр'оительнофо, педагогического инсти- 
TyroiB, командам спортивных обществ 
«Шахтер» я  «Торпедо» следует поучиться

мог тов. Фомин, будучи на рыбпунктах, 
навести порядок, организовать людей на 
улучшение работы? Тогда управляющему 
трестом, пожалуй, не было бы нужды по
сылать радиограмму.

Получив радиограмму управляющего 
трестом, тов. Надибаидзе наложил резолю
цию: «Земсков (главный технолог треста), 
проследить, что ими будет сделано...»

—  Какой же ответ прислал рыбокон
сервный завод на телеграмму тов. Фоми
на? —  спросили 21 мая у тов. Земскова.

—  А никакой пока не прислали, —  
ответил он, —  по телефону до завода 
трудно дозвониться (это за четыре-то ки
лометра!), пошлем сегодня письменное 
напоминание.

На консервный завод из треста по
сылается почтограмма с указанием: «отчи
таться о выполнении задания тов. Фоми
на».

Примеров подобного бумаготворчества 
можно привести много Пишут начальники 
отделов, инженеры и другие работники 
треста, требуют отчетов, таблиц, сводок.

Бумажный поток, идущий из треста, 
нарушает нормальную работу аппарата 
предприятий рыбной промышленности. 
Вместо того, чтобы заниматься организа
торской работой среди рыбаков, специали
сты многих рыбозаводов .треста сидят в 
канцеляриях и строчат в трест мно
гочисленные ответы, собирают разные 
сведения и т. ц. Достаточно проана.яизи- 
ровать работу Еолпашевского рыбокон
сервного завода, чтобы убедиться в этом.

В минувшем году завод работал на по
ловину производственной мощности. Планы 
рыбодобычи не выполнялись, механизмы 
использовались плохо. Завод понес более 
чем на 1 миллион 200 тысяч рублей 
убытков. Работники рыбтреста, несмо
тря на то, что завод находятся у 
них под боком, не приняли мер для 
улучшения его работы, не оказали ко.длек- 
тиву практической помощи. Вместо этого 
из треста на завод ежедневно шли прика.

ЗАКРЫТИЕ III СЪЕЗДА ВЕНГЕРСКОЙ 
ПАРТИИ ТРУДЯЩИХСЯ

БУДАПЕШТ. 30 мал. (ТАСС). Сегодня 
III съезд Венгерской партии трудящихся 
закончил свою работу.

Съезд принял новый изме(нвнный уста® 
Венгерской партии трудящихся.

Съезд избрал руководящие органы пар
тии —  Центральный комитет в составе 
71 члена и 19 кандидатов и ревизионную 
комиссию в составе 13 членов.

Председательствующий на заключитель
ном заседания Матиас Ракоши, закрывая 
съезд, обратился к делегатам с речью об 
нтогаж работы III съезда Венгерской пар
тии трудящихся.

Ракопш отметил, что в результате дея
тельности партии укрепилось единство ее 
рядов, углубились связи партии с наро
дом, окреп союз рабочего класса с кре
стьянством, составляющий основу народ- 
нюй власти.

Съезд, сказал далее Матиас Ракоши, 
откровенно )д открыто вскрыл и подверг 
критике ошибки, допущенные партией. 
Съезд разработал методы исправления 
ошибок и определил задачи, стоящие пе
ред партией и народной демократией.

Съезд прояемонстрировал, заявил Рако- 
шн, что партия и трудовой народ пол
ностью и единодушно поддерживают пла
ны дальнейшего строительства социализ
ма. Это показали не только выступления 
делегатов съезда, но и успехи социали
стического трудового оофевно®!ания, раз

вернувшегося в честь III съезда Венгер-' 
ской партии трудящихся.

Далее Ракоши оказал, что прикгутствие 
и выступление на съезде пред|Ставителей 
30 братских коммунистических и рабочих 
партий, в том числе и Коммунистической 
партии великого Советского Союза, осво
бодившего Венгрию, подчеркивают меж
дународное значение социалистического 
строительства в Венгрии.

Участники съезда устроили бурную ова̂ - 
цию в честь Коммунистической партии 
Советского Союза и других братских ком
мунистических и рабочих партий.

Залогом наших успехов как в прошлом, 
так и  в будущем, сказал Матиас Ракоши 
в заключение, является всемерная под
держка со стороны нашего освободите
ля —  братского Советского Союза и стран 
народной демократии.

Зал встретил это заявление бурными 
аплодисментами.

Ракоши провозгласил здравицу в честь 
Венгерской партии трудящихся и в честь 
Коммунистической партии Советского Сою
за.

Под знаменем Маркса —  Энгельса —  
Ленина —  Сталина, под знаменем проле
тарского интернациона.щзма, вперед к но
вым успехам, к  новым победам!

Эти слова Матиаса Ракоши были встре
чены бурными аплодисментами всего за-' 
ла. !Все встают. Участники съезда поют 
« Инте'рнациона л ».

Пребывание в Венгрии делегации КПСС
БУДАПЕШТ, 31 мая. (ТАСС). Сегодня 

делегация Коммунистической партии Со
ветского Союза на III съезде Венгерской 
партии трудящихся в составе члена Пре
зидиума ЦК КПСС К. Е. Ворошилова, чле
на ЦЕ КПСС М. Б. Митина и И. Т. Вино
градова посетила производственный коопе
ратив имени Дожа в селении Биатобадь 
(комитат Пешт). Делегацию сопровождали 
член Политбюро ЦК Венгерской партии 
трудящихся, первый заместитель предсе
дателя Совета министров Венгерской На
родной Республики, министр земледелия 
Андраш Хегедюш и посол СССР в Венгрии 
Е. Д. Киселев.

Товарищ К. Е. Ворошилов, члены деле
гации и сопровождавшие их лица беседо

вали с председателем кооператива Шандо
ром Еелеменом, агрономом Пштваном Ши- 
моном и другими представителями коопе
ратива, интересовались развитием обще
ственного хозяйства, вопросами распреде
ления доходов, ростом благосостояния чле
нов кооператива.

Гости осмотрели хозяйство кооператива^ 
сыроварню, скотные дворы, конюшню 
и другие общественные постройки.

Члены кооператива радушно встретили 
гостей, рассказали им о своей работе.

После этого товарищи К. Е. Ворошилов, 
М. Б. Митин, И. Т. Виноградов, Андраш 
Хегедюш и Е. Д. Киселев посетили также 
Герцегхаломское опытное государственное 
хозяйство.

Прием в честь участников III съезда Венгерской 
партии трудящихся

БУДАПЕШТ, 30 мая. (ТАСС). Сегодня
состоялся прием, устроенный президиу
мом III съезда Венгерской партии трудя
щихся в честь участников съезда.

На приеме присутствовали делегаты 
съезда, а также гости —  делегация Ком
мунистической партии Советского Союза

на III съезде Венгерской партии трудя- 
щргхся в составе члена Президиума ЦК 
КПСС товарища К. Е. Ворошилова, члена 
ЦЕ КПСС товарища М. Б. Митина и то
варища И. Т. Виноградова, делегации 
братских коммунистических и рабочих 
партий других стран.

у школьниц организовашюста в игре.
Нужно отметить и неиостатки в органи

зации закончившихся союевнаваний. Адми
нистрация стадиона «Медик» не позаботи
лась хорошо подготовить площадки для 
игр. Площадка не были политы, и волей
болистам приходилось играть в пыши. 
Сетки исправлялись на ходу во время 
'соревнований.

Судейская коллегия работала плохо. 
Многие судьи не явились на игры. В ре
зультате некоторым судьям приходилось 
в день судить по 4— 5 игр.

Эти недостатки надо учесть и не повто
рять их во время будущих волейбольных 
игр.

В. НОВИКОВ.

зы, телеграммы, директивы. За год их по
ступило 1.164. И вот специалисты Еолпа. 
шевского рыбоконсервного завода, следуя 
плохому примеру работников треста, под
менили организаторскую работу в брига
дах го'слова и рыбодобывающих колхозах 
бумажным творчеством. За год они отпра
вили 2.650 бумаг.

Нарушение нормальной работы аппара
та рыбозавода —  одно, но не единствен
ное следствие укоренившегося в тресте 
порочного метода «бумажного руковод
ства». Обилие бумажных указаний отуча
ет руководящих работников предприя
тии треста от самостоятельности в реше
нии вопросов.

Приведем пример. Управляюпиий тре
стом тов. Фомин несколько месяцев назад 
дал директору Васюганского рыбозавода 
тов. Садыреву устное распоряжение —  
заложить в нестандартную тару опреде
ленное количество ершей и отправить их 
на Колпашевский рыбоконсервный завод 
для изготовления консервов. Тов. Садырев 
немедленно приступил к въшолнению 
указания. Когда большая партия ершей 
(2 .300 килограммов) была подготовлена к 
отправке, директора рыбозавода вдруг 
охватило раздумье; указание-то получено 
устное, а ведь «слова к делу не пришь
ешь». И тов. Садырев шлет заместителю 
управляющего трестом тов. Надибаидзе 
радиограмму с просьбой дать письменное 
указание о необходимости выполнения 
устного указания управляющего трестом.

Другой пример. В производственный от
дел треста недавно поступила телеграмма 
от инженера-технолога Каргасокского ры
бозавода тов. Дудина. Он просил, чтобы 
трест дал ему указание, какую рыбу 
третьей группы надо считать стандарт
ной. Спращивается, неужели инженер- 
технолог не знал такой элементарной ве
щи? Если же забыл, то мог бы заглянуть 
в сборник стандартов на рыбу и рыбные 
продукты. Дело все в привычке ждать 
из треста письменных указаний:

Вечер в Пекине, посвященный памяти Глинки
ПЕКИН, 1 июня. (ТАСС). Вчера в Пе

кине по инициативе союза китайских ком
позиторов и пекинского отделения Обще
ства китайско-советской дружбы состоял
ся вечер, посвященный 150-летию со дня 
рождения великого русского композитора 
Глинки.

С докладом о жизни и творчестве Глин
ки выступил известный китайский ком
позитор, член президиума союза китай
ских композиторов Ли Лин. На состояв-, 
шемся затем концерте были исполнены 
произведения Глинки.

В заключение был показан советский 
кинофильм «Глинка».

Чехословацкая общественность отмечает 
150-летие со дня рождения М. И. Глинки

ПРАГА, 31 мая. (ТАСС). Чехословацкая 
общественность отмечает 150-летие со 
дня рождения великого русского компози
тора М. И. Глинки. Сегодня многие цент
ральные газеты поместали статьи к  зна
менательной дате. Газета «Обрана лиду» в

статье, озаглавленной «Основоположник 
русской национальной музыки», указыва
ет, что Глинка дорог не только русскому 
народу, но таклсе он дорог и чехосло
вацкому народу своей глубоко народной 
музыкой.

Научная сессия в Софии, посвященная творчеству
А. П. Чехова

СОФИЯ, 31 мая. (ТАСС). Вчера в Со
фии состоялась научная сессия академи
ческого совета государственного высшего 
театрального училища, посвященная 
50-летию со дня смерти Антона Павлови
ча Чехова.

—  Дисциплинка еще слабовата у работ
ников наших предприятий, —  сетуют в 
тресте. —  Вот и приходится • сейчас 
из-за каждого пустяка давать срочные 
телеграммы.

Но дисциплину на предприятиях руко
водители треста не смогут поднять пись
менными распоряжениями. Нужно систе
матически, кропотливо работать с людь
ми на местах, направлять их внимание 
на устранение недостатков, мешающих в 
полном объеме использовать производ
ственные возможности.

Отгородивдгись бумажной стелой от ры
бозаводов, многие руководящие работники 
треста не знают, что делается на местах. 
Сводки, общие цифры выполнения планов, 
сообщенные рыбозаводами, —  вот и все, 
чем располагает начальник планового от
дела треста тов. Кальеин. На местах он 
не бывает, не интересуется вопросами 
снижения себесто(имосги, экономии госу
дарственных средств, внутризаводского 
планирования, а ведь за I и II кварталы 
этого года превышение плановой себестои
мости выпускаемой нрод'^жции по тресту 
превысило 1 миллпон рублей.

На многих рыбозаводах не берегут го
сударственную копейку. На Еозюлжнеком 
рыбпункте Томского рыбозавода для связи 
можно поставить телефон, но руководите
ли завода держат здесь специального ра
диста с месячным окладом 700 рублей. 
По самым скромным подсчетам, на Том
ском рыбозаводе можно сократить админи
стративно-хозяйственные расходы без 
ущерба для производства на 35 тысяч 
рублен.

На предприятиях треста неудовлетвори
тельно используются механизмы. План по 
механизации процессов труда на рыбных 
промыслах не выполнен. Скоро рыбозаво
ды должны начать стрежевой лов, а стан
дартные двигатели и неводовыборочные 
машины подготовлены далеко не везде. Не 
отремонтирована значительная часть меха
низмов, предназначенных для работы на

С докладом о жизни и творчестве вели
кого русского писателя выступил профес
сор Д. Б. Митов.

Доклад «Чехов на болгарской сцене»
сделал профессор Стефан Еаракостов. Он 
подчеркнул значение творчества Чехова 
для развития бо,дгарского театра.

стрежевых промыслах. Что же предпри
нимают главный механик треста тов. Ва
сильев и старший инженер отдела добыли 
тов. Гольдберг для того, чтобы ускорить 
ремонт механизмов? Ничего. Они ограни
чиваются общими указаниями —  про
странными и малодейственными.

Поступающие с мест от рыбаков деловые' 
пред.дожения и советы по вопросам меха- 

I низании труда на рыбных нро51Ы'Слах не 
' находят в тресте поддержки. В феврале 
на об.дастном совещании хозяйственного 
актива рыбной промышленности тресту 
было рекомендовано сконструировать гран, 
спортер для подачи невода к площадке 
самомета на береговые вешала. Руководи
тели треста включили изготовление такого 
транспортера в план экспериментальных 
работ и... забыли о нем. Забыли о тран
спортере также и инженер-диспетчер от. 
дела добычи треста тов. Вычужин и на
чальник конструкторского бюро судоверфи 
треста го®. Христопориди, которым трест 
поручил ведение экспериментальных ра. 
бог.

На предприятиях треста наблюдается 
текучесть рабочей силы. Только улучше
ние культурно-бытовых условий способно 
закрепить постоянные кадры рабочих. Но 
ни начальник отдела рабочих кадров тре
ста тов. Яковлев, ни инспекгор этого от. 
дела тов. Лебедева не уделяют должного 
внимания мероприятиям по закреплению 
рабочей силы.

—  Мы писали об этом работникам ры
бозаводов, —  говорит тов. Лебедев!а.

Мы писали... мы указывали... . Не 
в этом главное! Надо показать работникам 
предприятий треста на конкретных приме
рах, как нужно улучшить работу, помочь 
вскрыть и использовать резервы.

Работники Томгосрыбтреста обязаны 
раз и навсегда покончить с негодным сти. 
лем^руководства, отрешиться от ненулщо- 
го бумаготворчества.

А . КУДИНОВ,
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В и зи т  дру^сбЫ с о в е т с к и х  военнЫх 
кораблей в Албанию

ТИРАНА, 31 мая. (ТАСС). Сегодня в 
а.1оанский порт Дуррес прибыли с визи- 
то.м дружбы советские военные корабли 
под командованием адмирала Горшкова.

Трудящиеся города в радостном волне
нии ожидали прибытия советских моря
ков. Город украшен государственными 
флагами СССР и Народной Респуб.дики 
Албании. На алых полотнищах написаны 
слова: «Добро пожаловать!», «Слава доб
лестным советским морякам!», «Да здрав
ствует дружба албанского и советского 
народов!».

Еще задолго до прибытия кораблей в 
порту собра.тнсь многочисленные делега
ции трудящихся, воинов Народной армии, 
албанских моряков. Порт принял празд
ничный вид.

Встречать советских моряков прибыли 
из столицы первый заместитель председа
теля Совета министров Народной Респуб
лики Албании Мехмет Шеху, секретарь 
НК Албанской партии труда Мануш Муф- 
тиу, министр народной обороны Бекер

Балуку, члены правительства, члены 
ЦК Албанской партии труда, а таклщ вре
менный поверенный в делах СССР в Ал
бании М. Я. Хошев и дипломатические 
представители стран народной демократии.

Отряд советских военных кораблей при
был в точно назначенное время и был 
встречен в море албанскими военными 
катерами. Советские кораб.ти и албанская 
береговая артиллерия обменя.лись салютом 
наций. Оркесто исполнил государствен
ные гимны СССР и Народной Республи
ки Албании.

В порту был выстроен почетный караул 
албанских военных моряков. Учащиеся 
военного училища им. Скандербега пре
поднесли советским морякам букеты жи
вых цветов.

Сразу же по прибытии адмирал Горш
ков нанес визит местным властям города.

По случаю прибытия советских воен
ных моряков в городе состоялся митинг 
трудящихся.

традиционное шествие парижских трудящихся 
к Стене коммунаров

ПАРИЖ, 31 мая. (ТАСС). Вчера со
стоялось традиционное ществие париж
ских трудящихся к Стене коммунаров на 
кладбище Пер-Лашез. Участники шествия 
—  рабочие предприятий, слулгащие, до
машние хозяйки, представители француз
ской прогрессивной интеллигенции, ин

валиды воины яес.1и плакаты с лозунга
ми, требующими отклонения договора о 
создании «европейской армии», прекраще
ния войны во Вьетнаме, восстановления 
национальной независимости Франции и 
улучпшыпя жизненных условий народа.

Совместное заявление верховного 
Еомандованвя вьетнамской Народной армии 

и верховного французского командования
(ТАСС). АгентствоПЕКИН, 30 мая.

Синьхуа передает:
Как сообщает Вьетнамское информа

ционное агентство, делегация француэско. 
го верховного командования в Диен-Биен. 
Фу подтвердила, что французы «без пре
дупреждения нарушили» соглашение об 
эвакуации раненых от 13 мая. Француз
ские представнте.ли выражают благодар
ность за освобождение 858 раненых воеи- 
попденных и отзываются е большой по
хвалой о медицинском персонале вьет
намской Народной армии.

Указанные заяв.ления содерлсатся в от
чете, совместно опубликованном предста
вителем верховного к*щандования вьетнам
ской Народной армии и представителем 
верховного командования французского 
экспедиционного корпуса в Индо-Китае об 
эвакуации раненых военнопленных фран
цузского экспедиционного корпуса, осво- 
болсденных верховным командованием 
вьетнамской Народной армии с 13 по 26 
мая.

Ниже следуют выдерлгки из эчюго сов
местного отчета:

«1. Две делегации двух вер.ховпых ко
мандований —  вьетнамской Народной ар
мии и фращуэского экспедиционного кор
пуса —  достигли полного согласия отно
сительно числа эвакуированных ране
ных, составившего 858 человек, в том 
числе 624 европейца, 150 африканцев и 
84 вьетнамца; среди них 11 офицеров, 
183 унтер-офицера и 664 солдата.

2. Две делегации удовлетворены уси
лиями, приложенными для осуществления 
быстрой эвакуации раненых.

3. Делегация верховного командования 
вьетнамской Народной армии считает не
обходимым отметить следующие факты и 
инциденты: после освобождения Диен- 
Биен-Фу правительство Де.мократической 
Республики Вьетнам, проводя гуманную 
политику президента Хо Ши Мина, 10 
мая 1954 года заявило о своей готовно
сти разрешить эвакуацию серьезно ранен
ных французского экспедиционного кор
пуса из Диен-Биен-Фу.

11 мая 1954 года верховное командо
вание вьетнамской Народной армии напра
вило верховному командованию француз
ского экспедиционного корпуса послание, 
в котором сообщило о своем решении осво
бодить серьезно раненных французского 
экспедиционного корпуса из Диен-Биен- 
Фу и предлага.чо последнему направить 
делегацию в Диен-Биен-Фу.

13 мая 1954 года делегация вер.ховно- 
го командования французского экспеди. 
ционного корпуса, возглавляемая профес
сором Юаром, была принята делегацией 
верховного командования вьетнамской На
родной армии, возглавляемой заместителем 
командира дивизии вьетнамской Народной 
а!)мии Као Ван Ханем. Делегация верхов
ного командования французского экспеди
ционного корпуса передала предложения 
делегации верховного командования вьет
намской Народной армии, которое немед
ленно их приняло. В' результате этого бы
ло сформулировано соглашение от 13 мая 
1954 года. Эти предложения, касавшиеся 
числа раненых, подлежащих эвакуации, 
транспортных средств и прекращения 
действии французских самолетов во время 
эвакуации, были затем одобрены генера
лом Коньи от имени верховного командо
вания французского экспедиционного кор
п усам  Индо-Китае.

Сразу же 14 мая 1954 года началась 
эвакуация. Однако 15 и 16 мая санитар
ные самолеты не прибыли за ранеными.

16 мая делегация верховного командо
вания французского экспедиционного кор
пуса, состоявшая из майоров Жаннеса и 
Роже, выдвинула новые предложения.

17 мая верховное командование фран
цузского эвепедиционного корпуса, не 
предупредив верховное командование 
вьетнамской Народной армии, односторон
не нарушило соглашение от 13 мая. и вы
двинуло новые пред.ложения. 6 часов спу
стя в ночь с 17 на 18 мая и утром 18 
мая французские самолеты, как сообщила 
в тот же день радиостанция «Го.чос 
Вьетнама», бомбили провинциальную до
рогу Я: 41 между Сон-1а а Диен-Биен- 
Фу, убив 15 военнопленных. Это было во
пиющим нарушением соглашения от 13 
мая. В этой связи верховное командова
ние вьетнамской Народной армии заявило

Женевское совещание министров 
иностранных дел

ЖЕНЕВА, ?1 мая. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня после заседания девяти делегаций, 
продолжавших рассмотрение индо-китай
ского вопроса, было опубликовано следу- 
юпще коммюнике:

«Девять делегаций 31 мая продолжили 
на закрытом заседании обсуждение вопро
са о восстановлении мира в Индо-Китае.

Совещанию было сообщено, что 1-го 
июня состоится предварительная встреча 
между военными представителями двух 
сторон для того, чтобы предпринять все 
необходимые меры для встречи представи
телей двух командований.

Следующее закрытое заседание совеща
ния состоится 2-го июня».

Вокруг Женевского совещания
ЖЕНЕВА, 31 мая. (Спец. корр. ТАСС).

Как стало известно, на сегодняшнем засе
дании девяти делегаций обсуждались вне
сенные делегацией Китайской Народной 
Республики предложения об основных 
принципах соглашения о прекращении 
военных действий в Индо-Китае.

"Здешние политические наблюдатели от
мечают, что участники совещания удели
ли сегодня внимание тому разделу упомя
нутых предложений, который касается 
установления контроля за соблюдением 
условий соглашения о прекращении воен
ных действий со стороны смешанных 
комиссий, обра.зованных из представите

лей командований обеих сторон, а также 
установления международного наблюдения 
со стороны комиссии нейтра.тьных стран.

По имеющимся сведениям, в ходе об
суждения этого предлолгения был постав
лен вопрос о составе упомянутой комис
сии нейтральных стран. Советской деле
гацией были названы в качестве возмож
ных членов этой комиссии Польша, Чехо
словакия, Индия и Пакистан.

Как передают, рассмотрение подня
тых на сегодняшнем заседании вопросов, 
вытекающих из предложений делегации 
КНР, будет продолжено на с.тедующем за
седании девяти де.легаций, назначенном 
на 2 июня.

События в Пакистане

решительный протест. Впоследствии на
рушение соглашения от 13 мая повтори
лось вдоль провинциальной дороги № 41 
и в особенности во время бомбелски в 8 
часов вечера 18 мая окрестностей Хин-Ло- 
на и района, распололсенного в 5— 7 ки
лометрах от центра Диен-Биен-Фу, в ночь 
с 23 на 24 мая и у'гром 24 мая.

Несмотря на эта нарушения, верховное 
командование вьетнамской Народной ар
мии продолжало проводить гуманную по
литику, соблюдая соглашение от 13 мая 
и предоставляя все средства для эвакуа
ции. Именно поэтому эвакуация раненых 
могла быть продолжена.

22 мая 1954 года верховное командо
вание вьетнамской Народной армии откло
нило предложения, выдвинутые 17 мая 
верховным командованием французского 
экспедиционного корпуса. Ош решило, 
что эвакуация раненых будет проводиться 
в соответствии с условиями соглашения 
от 13 мая, и решило удовлетаорить прось
бу французов о ремонтировании аэродро
ма (в Диен-Биен-Фу. —  Ред.) для того, 
чтобы могли приземляться самолеты типа 
«Дакота».

24 мая 1954 года, выяснив мнение 
специалистов обеих сторон, французская 
делегация отказалась от своей просьбы 
относительно ремонта аэродрома для обес
печения посадки самолетов типа «Дако
та», поскольку предусмотренная работа не 
обеспечила бы сколько-нибудь рачитель
ное ускорение эвакуации.

Отказ, затем был подтвержден генералом 
Еоньи от имени верховного командования 
французского экспедиционного корпуса 
в документе, врученном делегации вьет
намской Народной армии.

Эвакуация раненых, начавшаяся 14 
мая. закончилась 26 мая в 3 часа дня. 
Таким образом, было эвакуировано 858 
раненых, в числе которых были европей
цы, африканцы, а также вьетнамцы (при
надлежащие к марионеточной армии. —  
Примечание редактора Вьетнамского ин
формационного агентства).

Кроме того, была освобождена Женевье
ва де Геллар.

Делегация верховного командования 
вьетнамской Народной армии заявляет 
протест против актов верховного командо
вания французского экспедиционного кор
пуса, которое нарушило соглашение от 13 
мая и пошло на риск создания напряже
ния, ■ которое было бы чрезвычайно небла
гоприятно для эвакуации раненых.

4. Делегация французского верховного 
командования подтверждает, что верхов
ное командование вьетнамской Народной 
армии неукоснительно соблюдало соглаше
ние от 13 мая. Соглашение было наруше
но французским верховным командова
нием 17 мая без предупреждения верхов
ного командования вьетнамской Народной 
армии.

Делегация французского верховного 
командования воздает должное гуманной 
политике президента Хо Ши Мина и вы
ражает благодарность личному составу 
вьетнамской Народной армии, благодаря 
которому эвакуация раненых могла быть 
осуществлена в самых лучших условиях; 
она особенно благодарит медицинский пер
сонал вьетнамской Народной армии за ту 
заботу, которой он окружил раненых 
французского корпуса с момента падения 
Диен-Бйен-Фу до их отъезда из крепости.

Одновременно делегация французского 
верховного командования была счастлива 
обеспечить эвакуацию Женевьевы де Гел
лар, освобожденной благодаря ми.лосердию 
президента Хо Ши Мина.

Делегация французского верховного 
командования отзывается с похвалой об 
установившихся личных отношениях, ко
торые значительно облегчили выполнение 
задачи, стоявшей перед двумя делегация
ми, и выражает благодарность делегации 
вьетнамской Народной армии за ее госте
приимство.

Составлено в двух экземплярах 27 мая 
1954 года в Диен-Биен-Фу.

. От имени делегации верховного коман
дования вьетнамской Народной армии за
меститель командира дивизии Као Ван. 
Хань.

От имени делегации верховного коман
дования французского экспедиционного 
корпуса в Индо-Китае; профессор Юар».

ДЕЛИ, 30 мая. (ТАСС). По сообщению 
радио Де.ши, центральное правительство 
Пакистана сместило правительство Восточ
ного Пакистана, возглавляемое Фазлул Ха
ной. Правление провинцией передано в 
руки нового губернатора. Сегодня вечером 
генерйл-майор Искандер Мирза принес 
присягу в качестве губернатора провин
ции. Он заменил бывшего губернатора 
Восточного Пакистана Халик-Уз-Замана.

В экстренном выпуске газет в Карачи

С т р о и т е л ь с т в о  американских  
военнЫх б а з  в Испании

ВЕНА, 29 мая. (ТАСС). Западногерман
ская газета «Индустрикурир» опублико
вала сообщение своего специального кор
респондента из Мадрида о ходе подготовки 
строительства американских военных баз 
в Испании.

Корреспондент приводит некоторые де
тали строительства бензгаровода, имеюще
го стратегическое значение. Этот бензо
провод диаметром в 12 дюймов из Кадиса 
пройдет сначала в Севилью (74 мили), 
затем от Севильи до Сиудадреаль (более 
190 миль), Б Мадрид (111 миль) и. нако
нец, в Сарагосу (200 миль). От Севильи 
пойдет ответвление бензопровода в Морон 
(30 миль). Для строительства основного 
бензопровода будут использованы излиш
ки материалов из Французского Марокко. 
Предусматривается сначала построить че
тыре, а затем еще 16 насосных станций.

В начальном и конечном пунктах бензо-

прошода намечается построить большие на
земные и подземные резервуары, а в от
дельных опорных пунктах —  подземные 
бензохранилища емкостью от 13.500 до 
20.000 галлонов. Строительство самого 
бензопровода обойдется примерно в 
25 млн. долларов, и, кроме того, 16 млн. 
долларов предусматривается на строи
тельство вспомогательных сооружении. 
Все строительство до.тжно быть закончено 
в течение трех лет.

Для большой военно-морской базы в Ка
дисе, которая должНа явиться «атланти
ческим бастионом» для снабжения всех 
военно-воздушных сил США в Европе, 
предусматривается построить портовые со
оружения в Рота, в Кадисской бухте. В 
ближайшее время здесь должен быть 
построен волнолом, пристань для разгруз
ки тяжелых материалов, склад горючего, 
аэродром ж станции для гидросамолетов.

Напряженное положение в Тунисе

сооощают о приостановлении действия 
конституции в Восточной Бенгалии.

Выступая сегодня вечером по радио, 
премьер-министр Пакистана Мохаммед Али 
сообщил решение его правительства о 
смещении правительства Фазлул Хава.

Значительная часть выступления Мо
хаммеда Али была посвящена критике по
литики и поведения правительства пар
тии объединенного фронта, а такаге осуж
дению действий и заявлений Фазлул Ха- 
ка.

К событиям в Восточном Пакистане
ДЕ.1И, 31 мая. (ТАСС). 30 мая цент

ральное пакистанское правительство рас
пустило правительство провинции Восточ
ный Пакистан, которое пришло к власти 
после недавних выборов в законодательное 
собрание этой провинции. Как известно, 
на этих выборах правящая в стране пар
тия мусульманская лига потерпела полное 
поражение от оппозиционных партий, соз
давших объединенный фронт. На основе 
итогов выборов лидеру объединенного 
фронта Фазлу.чу Хаку было поручено 
сформировать правительство провинции.

Победа объединенного фронта на выбо
рах в значительной степени объяснялась 
тем, что он выступал с программой, во 
многом отвечающей насущным требова
ниям населения Восточного Пакистана. 
Вокруг этого фронта объединились эле
менты, которые выступали против поли
тики центрального правительства Паки
стана, влекущей за собой подчинение ин
тересов страны планам США.

Ряд событий, искусственно вызванных 
за последнее время в Восточном Пакиста
не, послужил, по мнению демократических 
кругов, поводом для наступления прави
тельства Пакистана на объединенный 
фронт. Вчера правительство провинции 
было распущено и вся власть передана в

руки губернатора Восточного Пакист.тна, 
которым назначен генеральный секретарь 
министерства обороны генерал-майор 
Искандер Мирза.

30 мая в Восточном Пакистане на осно
вании так называемого «закона об охране 
общественной безопасности» были аресто
ваны Маджибур Рахман —  министр в 
правительстве Фазлул Хака и 150 других 
лиц. Фазлул Хак находится под домашним 
арестом.

Как сообщает корреспондент газеты «Ам
рита базар Патрика», ссылающийся на 
сведения, «поступившие в Дели от ин
формированных политических кругов Ка
рачи, американский посол в Пакистане 
Хилдрет играл важную роль в смещении 
правительства Восточной Бенгалии».

Корреспондент подчеркивает: «Следует 
заметить, что генерал Искандер Мирза 
является именно тем человеком, который 
вел переговоры с США об оказании Паки
стану военной помощи, а также вел пере
говоры с Турцией о заключении пакта. 
Американцы питают к нему доверие. Сог
ласно сообщениям из Карачи, Восточная 
Бенгалия превращается сейчас в главную 
американскую военную базу в Пакиста
не».

Продление американо-египетского соглашения 
о „помоищ*‘ по „4-му пункту**

КАИР, 1 июня. (ТАСС). По сообщению 
печати, правительство Египта продлило 
на два года соглашение с США о предо

ставлении Египту так называемой 
нической помощи» по «четвертому 
ту программы Трумэна», 
■ м н н я п в в ш к & в ш ш ж в н н о н в н

«тех-
пунк-

ПАРИЖ, 1 июня. (ТАСС). Происходя
щие  ̂ в Тунисе события свидетельствуют о 
весьма, напряженном положении в этой 
стране. По сообщению печати, 29 мая бы
ло совершено неудавшееся покушение на 
тунисского председателя совета минист
ров Мзали, который, как известно, являет
ся французским ставленником. Выстрелом 
из револьвера был ранен один из солдат 
его охраны.

Как сообщает газета «Юманите», по 
возвращении из Парижа в Тунис 29 мая

французский генеральный ре^цент Вуа- 
зар заявил, что в Тунис уже направлены 
«крупные войсковые подкрепления». 
Французских кодониетрв, требующих от 
него принятия «срочных мер», Вуазар ин
формировал о своем намерении созвать с 
этой целью совещание военных и полицей
ских руководителей.

«Юманите» предупреждает, что против 
тунисского народа, единодушно отвергаю- 
п(его так называемые реформы, готовятся 
«настоящие военные меры».

Дикие призывы американского генерала
НЬЮ-ЙОРК, 31 мая. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Юнайтед 
Пресс, генерал в отставке Чарльз Уилло- 
би, который во время второй мировой 
войны и в начале войны в Корее был 
начальником отдела разведки штаба Ма- 
картура, написал для выходящего 14 ию

ня номера журнала «Фримэн» статью, в 
которой призывает Соединенные Штаты 
использовать атомные и водородные бом
бы для того, чтобы свести на нет «неис
черпаемые людские ресурсы Азии» и соз
дать «пояс выжженной земли» в Азии.

Команда советсних баснетболистов— победительница 
на международных соревнованиях в Италии

РИМ, 31 мая. (ТАСС). Вчера в Милане 
закончились международные соревнования 
на «кубок Майрано». Со счетом 87:54 
команда Франции одержала победу над 
бельгийскими спортсменами. Чехословац
кие баскетболисты со счетом 74:56 вы
играли У итальянской команды.

С большим интересом ожидалась встре
ча команд СССР и Венгрии, которая 
должна была решить исход соревнований. 
Игра носила исключительно напряженный 
характер. Несмотря на упорное сопротив

ление венгерских спортсменов, советская 
команда со счетом 78:62 одержала побе
ду.

Таким образом, в итоге соревнований 
места распределились следующим обра
зом: первое —  СССР, второе —  Венгрия, 
третье —  Чехословакия, четвертое —  
Франция, пятое —  Италия, шестое —  
Бельгия.

По окончании соревнований под звуки 
советского Гимна команде СССР был вру
чен кубок победы.

На первенство страны по футболу
Очередная встреча на первенство стра

ны по футболу между командами класса 
«А» состоялась 31 мая в Москве на ста
дионе «Сталинец». Играли московские 
команды Центрального (Дома Советской 
Армии и спортивного общества «Торпе
до».

Состязание проходило в острой борьбе и 
закончилось победой армейских футболи
стов со счетом 1:0.

(ТАСС).
V

КУЙБЫШЕВ, 1 июня. (ТАСС). Вчера 
здесь состоялось очередное состязание на

первенство страны по футболу. Встрети
лись куйбышевская комавща «Крылья Со
ветов» и киевская команда «Динамо». Вы
играли футболисты Куйбышева со счетом 
1:0.

ХАРЬКОВ, 1 июня. (ТАОС). (Вчера здесь 
на стадионе «Авангард» состоялось со
стязание на первенство страны по фут
болу между командами класса «А» —  
«Локомотив» (Харьков) и «(Динамо» (li6ib 
лиси). Игра закончилась победой харь
ковских футболистов со счетом 1:0.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

2 июня — «Любовь на рассвете».
3 июня — «Страница жизни».
4 июня — «Три сестры».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 2 ию
ня — «Поэма о любви». Сеансы: 10,
11- 50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9. 10-50. 

Кинотеатр имени И. 4epin.ix. 2 июня.
Большой зал — «Непобедимые». Сеан
сы: 11, 1. 3. 5, 7, 9. 11.

Малый зал — «Чапаев». Сеансы:
12- 30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

ГОРОДСКОЙ САД 
ЛЕТНИЙ ТЕАТР

3 и 4 июня 
ГАСТРОЛИ ЦИРКА.

Начало в 9 часов вечера.

Требуется бухгалтер-ревизор.
Обращаться: г. Томск, улица Совет

ская, 47, 3-й этаж, комната №  2, поли- 
графиздат.

Томскому техучастку срочно требуют
ся: гидротехники, рабочие изыскатель
ских партий, кочегары, штурманы, по
мощники механиков на суда.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Томи, 15. 3 —3

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: главный бухгал
тер, экспедиторы, техник по труду, сле
сари дежурные, грузчики, кочегары, ра
бочие производства, жестянщики, убор- 
Щ1ЩЫ. 4 —3

Томскому горздравотделу требуется 
для работы в аппарате бухгалтер-реви
зор.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 9, комната 3. 2 — 1

Спичечной фабрике «Сибирь» требу
ются: кочегары, паропроводчики, тепло
техники.

Квартирой обеспечиваются.
2 — 1

Тресту «Томлесжелдорстрой» требу
ются в отъезд бухгалтеры колонн. 

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 4.
3 —1

ТОМСКИЙ г о с у д а р с т в е н н ы й  УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ 
ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ; 

доцентов кафедр:
1. Диэлектриков и полупроводников.
2. Электромагнитных колебаний.
3. Зоологии беспозвоночных животных.
4. Теории и истории государства и права.
5. Гражданского права и процесса.

Старших преподавателей кафедр:
1. Истории СССР.
2. Математического анализа.
3. Общей математют.

Ассистентов кафедр:
1. Органической химии.
2. Электромагнитных колебаний.
3. Зоологии беспозвоночных.

Преподавателей кафедр:
1. Физического воспитания и спорта.
2. Иностранных языков.
3. Черчения.
К заявлению прилагаютоя следующие документы: личный листок по 

учету кадров, автобиография, копия диплома о высшем образовании и до
кументов о присвоении 5А1еиой степени и звания, заверенные в нотариаль
ном порядке, характеристика с последнего места работы, список научных 
трудов, отзывы и рецензии на них.

Срок конкурса один месяц со дня опубликования объявления. 
Заявления подавать по адресу: г. Томск, проспект имени Тимирязева, 

3, университет. _____________ ______________________
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Томскому заводу резиновой обуви 
требуются рабочие на строительные ра
боты.

Одинокие обеспечиваются общежи
тием. Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 7, отдел кадров.

3 —3

Кировскому райпромкомбинату срочно 
требуются: жестянщики, слесари, смен
ные мастера, грузчики на автомашину, 
электромонтер, квалифицированный ни
келировщик.

Обращаться: г. Томок, проспект имени 
Ленина, 30. 3 —3

Адрес редакшга: гор Томск, проев, им Ленина. 13, телефоны для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37. зам редактора — 37-70, отаег 
Я7-77 в 42  44  пропаганды — 47-45. вузов, школ н культуры — 42-4в. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 3 7 -з а

• бухгалтервв а отдела объявлений — 87-Зв, стенографвсткв—33-94. директора типографии

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
в 31 47 отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75, 

— 37-72.
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